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CASTILLA Y LEON
Ayer torde, en Arévoio Reunión dd Comité Ejecutivo Regional de Unión de Centro Democrático

]euuer "“ nsiumtÍQue
Próximamente hobrá transferencias

Duque xíe Alba

Moda Otoño - Invierno
LENCERIA - CORSETERIA

Números premiados en ei sorteo ante Notario VALES REGALO 
Para los entregados en el mes de MAYO

6.000,— pesetas vales d* 50 pesetas al núm. 42.072
3.000,— » » 25 » » 16.616

500,— » a 5 » > 108.650

Ayer se reunió en el res
taurante «Donis», de Aréva
lo, el pleno del Comité Eje
cutivo Regional de U. C. D., 
que permaneció desarro
llando los puntos que com
ponían e] orden del día du
rante más de siete horas. 
La reunión estuvo presidida 
por don Salvador Sánchez 
Terán, presidente del Co
mité.

Dentro del amplio tema
rio que se desarrolló en la 
reunión, tuvo especial im
portancia, por lo que a Avi
la se refiere, la elección de 
secretario general del parti
do en la región, ya que el 
nombramiento recayó en el 
senador abulense don Al
berto Dorrego González, ti
tular asimismo de la Con
sejería de Sanidad y Segu

ridad Social de Castilla y 
León.

En página 20 ofrecemos 
amplia información de lo 
tratado en la reunion, y de 
la «rueda de prensa» que, 
con los medios Informati
vos, mantuvieron los seño
res Sánchez Teráni y García 
Verdugo.'

(Fotos: LUMBRERAS).

EL PAPA TUVO UNAS PALABRAS PARA LOS ESPAÑOLES TRABAJADORES EN ALEMANIA
El viaje del Papa, Juan 

Pablo II por Alemania Fe
deral, está constituyendo un 
éxito, que, en muchos casos, 
supera las previsiones esta
blecidas. Su extraordinaria 
personalidad, ha roto con 
toóas las reticencias, temo
res y sectarismos alemanes 
—más concretamente, los 
sectores protestantes del 
país— que pudieran haber 
interpuesto ante el Vicario 
de Cristo en su visita oficial 
a la R. F. A. La Prensa ger
mana, al recoger con elogio 
y ampliamente los aspectos 
más destacados de esta vi
sita, califica g_^ésta de «acon
tecimiento del siglo». En la 
jornada de’ayer, el Sumo 
'Pontífice de Roma, celebró 
reuniones no sólo con los 
representantes de las igle
sias evangélicas y de la co- 
mimidad hebrea, sino tam
bién en Maguncia con los 
trabajadores extranjeros en. 
la República Federal, a los 
que se dirigió en seis idio
mas. Entre estos emigran
tes, se encontraban los tra

bajadores españoles, a quie
nes saludó cordialmente en 
correcto castellano: «No 

quiero dejar de saludaros 
con gran afecto a vosotros 
—les dijo— queridos traba

jadores españoles. Es un 
recuerdo que extiendo de 
corazón a vuestras esposas

e hijos, tanto si viven pon 
vosotros como si están le
janos».
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Convocatoria del
VIH Premio de Litera
tura "Los Llanos"

ANUNCIOS BREVES

Como en ediciones ante
riores, el hotel «Los Lla
nos», de Albacete, ha convo
cado el VIII Premio de Li
teratura, para el que se esta
blecen, con carácter gene
ral, dos modalidades; poe
sía y cuento, así coino la 
creación de dos premios es
peciales de ámbito provin
cial.

—^Podrán optar a los pre
mios de carácter general to
dos los escritores españoles 
y extranjeros, con la única 
condición de redactar sus 
trabajos en lengua castella
na, quedando reservados 
los provinciales para los au
tores o residentes en Alba
cete y su provincia. Los au
tores galardonados en ante-

Conductor: 
Circule por lo derecha.

KepÉiHagti!
a comisión introducido en ca
nales de Droguería y Alimen
tación de ZARAGOZA necesi
ta. empresa de transformados 
dé polietileno sita en Valencia, 
por ampliación departamehto 
comercial, pararía renta de 
sus productos (bolsas para 
basura, bolsas tipo camisetas, 
etcétera). Interesados escriban 
at Publicidad Lanza. Referen
cia 13.101. Apartado 716 de 
yaleneia. 

J. Sesma Lamarque
ENDOCRINOLOGIA (Diabetes, Obesidad, etc.)

Consulta previa petición de día y hora
Avenida José Antonio, 7, entresuelo, izquierda. 

Teléfono: 22 44 59 - AVILA
' C. M. n.* 25

Obtener PERMISO de CONDUCIR

ni es caro, ni es difícil

Busca, al hacerlo

PROFESIONALES con EXPERIENCIA

Es la’ GARANTIA que te ofrece

oufo-escuela VELASCO
Plaza dei Teniente Arévalo, 7. Teléfono: 21 29 33; AVILA

riores convocatorias no po
drán concurrir de nuevo a 
la misma modalidad.

—Los trabajos, en ambos 
casos, serán originales e 
inéditos y no premiados con 
anterioridad.

Para el premio de poe
sía de carácter general se 
exige un mínimo de cien 
versos y un máximo de dos
cientos, existiendo libertad 
de tema, composión y rima.

Para el premio de cuento 
de carácter general se exige 
un máximo de diez folios y 
libertad de tema.

Se otorgarán los siguien
tes premios :

MODALIDAD GENERAL

—¡Poesía: 40.000 pesetas y 
Diploma.

—Cuento: 40.000 pesetas 
y Diploma.

—Los trabajos, mecano
grafiados a doble espacio y 
por una sola cara, deberán 
ser enviados antes del 31 de 
enero próximo, por el sis
tema de plica y por tripli
cado a; Sr. Director hotel 
«Los Llanos», Avda. España, 
9, Albacete, con la indica
ción en el sobre: Para el 
Concurso «Premios de Lite
ratura «Los Llanos».

'-—Diez días antes de que 
finalice el plazo de admi
sión 'de trabajos se darán a 
conocer por los medios de 
información los miembros 
que integrarán el jurado, 
cuyas decisiones, en todos 
los casos, serán inapelables.

El fallo de dicho jurado 
se dará a conocer la noche 
del ,14 de febrero, de 1981.'

VENTAS

COMERCIAL

ROCHA
C/ Arévalo, 2. Tel. 22 30 66

T. Y. COLOR 

ÏIIHIID
—En Tornadizos, vendo o 
alquilo nave de 200 m2., con 
agua y luz. Telf. 22 39 29.

St MllD
MOSTRADORES Y 

ESTANTERIAS
Razón: Grande, (tienda) 

Alemania, 5.

—¡Atención! Contratistas y 
fontaneros, se vende tubería 
de 1/2 y bañeras de acero 
de 1,60, precios- de ganga. 
Teléfono 22 30 37.
—Vendo Caldera Cerac, con 
quemador. 72.000 pesetas y 
quemador piñón para cal
deras. Teléfono 118, Fonti
veros. Félix Domén.
—Vendo Lavaplatos. Teléfo-, 
no 22 26 79.
—^Se vende finca, a dos kiló
metros de Avila, con luz, 
4.500 m2. Teléfono 22 25 76-

PISOS VENTAS

OPORTUNIDAD
Ultimas viviendas, pro

tegidas Grupo Primero. 
Calle Madrigal, 4 (Junto 
nueva Escuela Universi
taria de E. G. B.).
- Facilidades. Llave en 
mano. Sin intermedia
rios.

Informes: En el mismo 
eáificio de 3,30 a 6,30 
tardes, incluso sábados. 
Teléfono 22 1410.

Pisos
3 dormitorios, uno o dos 

baños. SOLEADOS.

ENTRADA MINIMA
Mensualidades a convenir

LA.MURALLA, SA.
S. Pedro Bautista, 5. 

Télf. 22 17 00.

—Venta de pisos. Edificio 
Moronta. Información, telé
fono 21 39 25 o en obra ca
lle Soria.
—Vendo casa vieja, calle 
Bilbao, 29, principal. Telé
fono 22 38 76.
—Vendo piso, Jimena Bláz
quez, 5, 4.” A. Ver de 5 a 7.
—Vendo piso a estrenar. Fi- 
vasa. 1, 3.\ Telf. 22 28 83.

CHALETS
adosados. Prado San
cho. Información: Te
léfono 21 39 25.

—Vendo piso en Vasco de 
Quiroga. Teléfono 22 17 91.

ALQUILERES

—Se alquila piso, Avda Jo
sé Antonio, 5 habitaciones, 
calefacción individual. Lla
mar tardes 3,30 a 5, teléfo
no 22 03 01.
—Se alquila local comercial, 
180 m con sótano. Sitio 
muy comercial. Llamar te. 
léfono 22 03 01, tardes de 
3,30 a 5.
—Se alquila piso, seis habi
taciones y calefacción. Te
léfono 21 32 66.
—Se alquilan habitaciones, 
con calefacción y teléfono. 
Teléfono 22 00 74 de 12 a 5 
tarde.
—Se alquila habitación, ca
lle Vallespín, 17, 2.°.
—Alquilo piso grande, calle 
Capitán Peñas, calefacción 
individual. Telf. 21 37 74.

TRABAJO

—Señora, señorita, gane diñe, 
ro en casa haciendo punto a 
mano. Infórmese. Teléfono 
22 19 85.
—Señoras, señoritas que 
deseen convertirse en ase
soras de belleza y distribuir 
productos de alta cosméti
ca, necesitamos *en toda la 
provincia. Interesada^ es
cribir urgentemente al apar
tado de correos 86 de Avila. 
Altas comisiones.

TRASPASOS
—Se traspasa local en Ave
nida de José Antonio, 34. 
Teléfonos 22 31 00 y 22 21 86.

PERDIDAS
—Extraviadas dos novillas 
negras, señal én la oreja de
recha, espuntada y la iz
quierda rasgada. Avisar: 
Central de Muñico. Germán 
García.

ENSEÑANZAS
—Clases particulares GO- 
MONT. Eduardo Marquina 
26, bajo. OPOSICIONES 
MAGISTERIO, C. O. U., 
B. U. P. y BASICA. Mate
máticas, Física, Química, 
Latín y Griego. Inglés. Gru
pos reducidos. Telf. 22 21 53. 
—Se alquila piso. Teléfo
no 21 17 95.
—Comparto piso. Teléfono 
22 29 00. Tardes de 6 a 7. 
Preguntar; Sr. Paulet.

F. Gómez" de Llafto
OFTALMOLOGO

Cirugía Ocular - Lenfília# 
Consulta de 4 a 8 (excepto sábados) 

Paseo Don Carmelo, 22 - Bajo - Teléfono 22 40 24 
(Frente al Parque de San Antonio) C. M. n.*5

OFERTAS

-—Cambio finca en dehesa 
de Avíla, 10.000 m2., por pi
so o casa en Avila. Teléfo
no 21 23 33.

[lÉónlia Avila
Avda. José Antonio, 15.

T. V. COLOR, SANYO,
ELECTRODOMES

TICOS

SERVICIO TECNICO 
GARANTIZADO

—ATENCION!... Estableci
mientos de lanas o máqui
nas de coser. Solicitamos 
concesionario en exclusiva 
para tricotadora alemana. 
Escribir a Comercial Segu
ra, S. A. Avda. Portugal, 63, 
Salamanca.

CREDITOS

--FINANCIAMOS todo. 
Empresas agrícolas, indus
triales, servicios. Descuento 
de letras. Teléfono 953/ 
23 32 30. Mañanas.

COCHES VENTAS

TODAS LAS MARCAS 
FACILIDADES DE PAGO 
Revisados - garantizados. 
Teso Hospital Viejo, 17 

Teléfono 21 26 76. Avila.

HI PERAUTO
AUTOMOVILES DE 

OCASION
Compra-venta 

Completamente Revisado# 
Facilidades de pago 

Virgen de Covadonga, 20 
Teléfono 21 37 76. AVILA

OCASION VEHICULOS 
USADOS

CAMIONES 
FURGONETAS 
TURISMOS

Todos totalmente revisa
dos HIJOS DE VICTOR 
ALCON. Telf. 22 22 00.

—Automóviles de Ocasión 
MANOLO, revisados y ga
rantizados. Calle de los 
Maestros, 1. (Junto Bares 
Cherole y Heidelberg). Te
léfono 22 47 67.
—Se vende cóche 1500 ran. 
chera, motor Diesel, impe
cable. Teléfono 22 06 62.
—Se vende Ford Fiesta L. 
Semi-nuevo. Telf. 21 14 09.
—Se vend^^ Seat 124 LS. 
Buen estado’ Telf. 22 25 76-

MCD 2022-L5
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CONTESTACION DEL GOBIERNO A
LA PREGUNTA SOBRE EL TEMA

Por afectar el problema en gran medida a nuestra
Provincia reproducimos la información publicada por 
nuestro colega «Extremadura»:

El día 2 de septiembre del 
presente año el diputado al 
Congreso de Cáceres, Ma
nuel Bermejo, ante la in
tranquilidad detectada en 
amplios sectores por un po-

sible trasvase de aguas del 
Tiétar para abastecer a Ma
drid, planteó una pregunta 
al Gobierno que ahora ha 
sido contestada y de la que

GLOSAS A VILESAS

PARA AQUELLOS QUE 
QUE “EL BUEN PAÑO EN 
SE VENDE”.

PIENSAN 
EL ARCA

LA GRAN CRUZ DE CARLOS 111 A 
P. ANGEL ESCUDERO DEL CORRAL. 
EL CENTRO ASOCIADO DE LA UNI
VERSIDAD NACIONAL DE ENSE
ÑANZA A DISTANCIA DE AVILA INI
CIO EL CURSO.

LGUN titular de responsabilidades de carácter 
público por una deformación profesional o por 
un peculiar sentido de la política sigue pensan

do que “el buen paño en el arca se vende ”, ada
gio heredado de nuestros invasores árabes. Ha llovido 
mucho desde entonces y las cosas han cambiado tanto, 
que hoy el buen paño o se saca a la luz o se corre 
el riesgo de que la tela se deteriore. Aparte de ello 
actualmente existe una oferta de paños a veces des
piadada y la habilidad del que los ofrece consiste en 
exhibirles primero y en hacer que los demás los deman
den. Sucede que los que siguen confiando su tesoro 
al arca saltan desde su escondrijo cuando, como tam
bién se suele decir, se tira de la manta, quiero decir 
del paño y entonces organizan la ceremonia de Jere
mías, lo que contribuye a disminuir su capacidad de 
oferta y su visión de futuro. Cuando existen opor
tunidades, como las hay, de dar a conocer la cali
dad del paño de que se es propietario, hay que 
aprovecharías al máximo, porque de lo contrario ven
drá otro a ocupar y absorber la clientela, que uno 
deja por comodidad o falta de competencia. Sirva 
la precedente paradoja para los buenos entendedores, 
que los hay.

P

entresacamos las partes 
más importantes.

La contestación djee que 
en el anteproyecto denomi
nado «Abastecimiento de 
agua a Madrid, sistema oes
te primera fase urgente des
de el río Alberche», redac
tado en ese mismo año, se 
esbozaron las ideafe preli
minares sobre el posible 
aprovechamiento futuro del 
macizo de Gredos para el 
abastecimiento de Madrid. 
Este aprovechamiento se 
concebía a base de un canal 
de cintura para la recogida 
del agua de las distintas 
gargantas de la vertiente sur 
y un túnel para pasár a esta 
vertiente aguas de la ver
tiente norte.

Estas posibilidades de 
aprovechamiento se estu
diaron de forma más con
creta en un anteproyecto del 
«Canal de cintura» que se 
redactó entre los años 1966 
y 1969.

La evolución de la deman
da de agua en Madrid, que 
está prácticamente estabili
zada desde 1973, ha tenido 
como consecuencia que los 
problemas que se preveían

a medio plazo no se han pre 
sentado, y que las actuales 
reservas del abastecimiento 
sean suficientes para aten
der la demanda, por lo cual 
la Comisión no hizo nada 
más que iniciar los estudios 
de detalle sin llegar a for
mular ninguna propuesta. 
Hoy en día, los recursos que 
todavía pueden obtenerse 
de los’ríos Jarama y Alber
che son suficientes gara 
atender las posibles deman
das durante el presente si
glo, por lo que no se ha con
siderado conveniente pro
fundizar en estudios a más 
largo plazo que, ’indudable- 
mente, {presentan grandes 
incertidumbres en cuanto a 
la evolución de la demanda.

Como consecuencia de to
do esto, no se ha redactado 
ningún proyecto de deriva
ción de aguas del Tiétar pa
ra abastecimiento de Ma
drid, y, en la actualidad, no 
existe intención de hacer 
nada sobre este tema.

Antes que nada, hay que 
decir que, en ningún caso> 
Se ha pensado en utilizar 
recursos que actualmente 
estén disponibles en el Tié
tar de forma que se produ
jese una merma de estofe 
recursos; sino que, en cual
quier caso, las soluciones 
consideradas partían de la 
base de ampliar estos re
cursos regulando las apor
taciones de la cuenca, en re
lación con cuyas posibilidá- 
dés cabe'decir que la à;^r- 
tación media anual del Tié
tar supera los 1.500 millo
nes de metros cúbicos, de 
los cuales se utilizan actual
mente menos del diez por 
ciento. Para aumentar la 
utilización del río sería pre
ciso aumentar la regula
ción, que se considera facti
ble mediante un embalse en 
Arenas de San Pedro.

La ampliación de los re
gadíos de la zona compren-

(Pasa a página 14)

¿CARNET de CONDUCIR? 
Busque Seguridad y Experiencia 

Auto Escuela “San Cristóbal
EXPERIENCIA - GARANTIA

Duque de Alba, 10 Teléfono: 2219 24 AVILA

ON Angel Escudero del Corral, quien reciente
mente fue propuesto para formar parte del 
Tribunal Constitucional acaba de ser galar

donado por el Gobierno con la Gran Cruz de Carlos III. 
A las felicitaciones, que está recibiendo, unimos la 
nuestra, muy cordial.

A presencia de una representación abulense en 
el reciente Encuentro de Urbanismo de Castilla 
y León ha contado entre otros con la parti

cipación de una comisión de aparejadores y arqui
tectos técnicos de Avila y no de Ayudantes Técnicos 
de Arquitectura, como por error se dijo en la 
información sobre el suceso. De esta forma el Colegio 
Oficial de Avila quiso estar presente en un aconte
cimiento, que puede redundar en beneficio de nues
tra Provincia.

L Centro Asociado de Avila de la Universidad 
Nacional a Distancia ha iniciado su curso. Con 
esta nueva andadura, en la que se tienen puestas 

fundados esperanzas e ilusiones, se posibilita el acceso 
de muchos de nuestros conciudadanos a la Enseñanza 
Superior, abriendo nuevas vías asequibles a numerosos 
estudiantes que por falta de posibilidades económicas 
tenían vetado su deseo de cursar una carrera uni
versitaria.

Bandar

Le esperamos en:

Si usted tuviera un Renault 4, 
todos los.caminos serían buenos; llevaría 
una suspensión por barras de torsión 
independiente a las cuatro ruedas e iría 
con el suelo del coche a 18 centímetros 
del terreno. Y llevaría hasta 1.185 dm3 
de equipaje al fin del mundo gracias a su 
robusto motor de 852 cm3 y tracción 
delantera.

Si usted quiere elegir su camino, 
piense en el Renault 4. Y haga camino 
al andar.

Renault 4
Su belleza es su mecánica

G. Z.

DOMINGUEZ, S. A
Exposición y Talleres: Avda. 18 de Julio, 64. Teléfono 22 10 30.
Exposición y Ventas: Avda. Portugal, 43. Teléfono 21 .14 27.

AVILA
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Buzón de urgencia

EL DIARIO DE AV

Ci Cl cl ci cl y
Mo hay quien pueda eon ellos

Sr. Director de EL DIA
RIO DE AVILA.

Muy Sr. mío: Permítame 
oue le dirija las presentes 
lúteas, con ruego de publi
cación en ese estimado me
dio, pues yo soy de las per
sonas que creo sinceramen
te que las irregularidades 
tienen siempre una solución 
y un procedimiento para 
culminar la misma. i

Sin embargo, he perdido 
ya la cuenta de las veces 
que nuestro periódico ábu- 
ifiense ha denunciado los 

.abusos de los automovilis
tas que aparcan en el llama
do Circuito de San Pedroi 
concretamente junto a la 
acera situada cerca de la 
i^esia parroquial del mis- 
too nombre, anulando total- 
meate el paso por la mis
ma, y obligando a los peato
nes a tener que rodeár, y 
dirigir sus pasos por el cen 
tro prácticamente, de la 
calzada. No se trata sola
mente, Sr. Director, de la 
natural molestia y contra
riedad que esto produce; es 
el evidente peligro que, con 
ello, se ocasiona. Y no com

«n CIMBALILLO»___ 

La aritmética del barrendero
H Constantemente están saliendo en el Boletín Oficial 
‘¡ do la Provincia convocatorias para la provisión de plazas 

' * en Ayuntamientos, a fin de cubrir vacantes en los 
t puestos más elementales dei escalafón. También 

. f de modo reiterado se exigen que los peones de reco- 
gida de basura, los barrenderos y limpiadoras tengan 

? el Certificado de Estudios Primarios o título equivalen- 
te, lo que parece correcto. Lo que ya no está tan bien 

’ es que al mismo tiempo se les someta a un examen de 
/ Aritmética resolviendo un problema en veinte minutos. 
\ ¿No sería más apropiado que demostraran sus habilida- 

des para la actividad que van a desempeñar? Porque su- 
1 ponemos que ni el barrendero, ni la mujer de la limpieza 

van a necesitar la «pluma» más que para dejar la calle 
o la Oficina sin mancha. Someterles a un examen de 
ese tipo» por muy liviano que sea, tiene un tinte sádico 
y traumático, perfectamente evitable, sólo justificado

■•!!Pw te costumbre.

/«■r MT ea^OÉ  ̂easr esse asa mar aae aess ase ana as ^saa aasa ama asm assa ana aasr aaa asm ama asm aam ama asm asm ama asm aÊsa asm asm asm sam mm asm

De nuevo, 
"bunio negro” 

en el vertedero
El vertedero de la ciudad, 

situado a muy poca distan
cia de la capital y casi pe
gado ai actual edificio de 
la Escuela de Policía, nos 
volvió a obsequiar ayer tar
de con sü espeso y malo
liente hqmo.

Desde' las últimas horas 
de la tarde, una densa hu- 
mareda fue cubriendo el 
cielo, llegando en algunos 
momentos a cubrir, casi por 
completo, el lienzo norte de 
b muralla.— (Foth: MAYO- 

. 'MAL).-:^ 

prendo como se está a la es
pera de que, en cualquier 
momento, suceda una des
gracia, para tornar el asun
to con más seriedad e inte
rés. Raro es el día en que, 
por la invasión del «morro» 
de los coches ó, en algunos 
casos peor, la trasera de los 
mismos, es posible a los 
peatones pasar por la refe
rida acera, ya que, bien uno 
u otra, quedan «pegados», 
prácticamente, contra la pa
red. Y, como no se sálte por 
encima de ellos... Vd. me 
dirá.

En fin; lo que no conci
bo es cómo no se aplican 
los medios adecuados al ca
so. Porque si la acera es pa
ra los peatones y las calza
das para los vehículos, ha
brá algún medio, creo yo, 
para hacer respetar los ina
lienables derechos de los 
peatones. Y si a la gente hay 
que educaría a fuerza de 
multas, pue^ que se atengan 
a las consecuencias.

Muchas gracias por la fa
vorable acogida que pueda 
dispensar a esta carta y un 
atento saludo de su afmo. 
s. s., J. M. A.

Derribo de casas en la calle de
San Segundo

En la calle de San Segun
do ha comenzado el derribo 
de Otra de las casas adosa
das a la muralla. Gomo se 
sabe, desde hace muchos 
años se persigue la demoli
ción de todas esas viviendas 
para dejar libre ese trozo 
de muralla, que actualmen
te es el único que queda 
oculto por las edificacio
nes. Las primeras casas ado
sadas de la calle de San Se
gundo fueron derribadas bn 
el año 1973.

Lo que ahora hace falta 
es que la demolición de es
ta nueva casa no constituya 
exclusivamente una amplia
ción del solar ahora existen
te en la calle y cerrado ¿on 
una fea valla. Esperamos 
que, puesto que se ha aco
metido el derribo, será por
que existe el propósito de 
que se puede continuar y 
hay posibilidades de hacer
lo.- (Fotos: LUMBRE
RAS).

Mitin [MI de Ivila. tttili de In Wins de Iiliiiio"
EI «Boletín Ofícial del Es

tado» número 265, de fecha
4 de los corrientes, inserta 
y publica una Orden del Mi

nisterio del Interior, de 28 
de octubre de 1980, por la 
que se establece plazó hasta 
el 31 de diciembre del pre
sente año 1980 para retira
da del mercado de las deno
minadas «máquinas bingo».

En su virtud, se advierte 
a los interesados afectados 
por la misma, la obligación 
de retirar las máquinas re
creativas, que, de este tipo, 
posean en calidad de pro
pietarios, y tengan instala
das en los distintos estable
cimientos públicos de la ca
pital y provincia.

El incumplimiento de ello 
será sancionado por este 
Gobierno Civil como infrac
ción muy grave que dará 
lugar a la imposición de las 
sanciones que prevé dicha 
orden en su artículo 2.°.

Lo que se hace público 
para general conocimiento.

Avila, 17 de Noviembre de 
1980.
EL GOBERNADOR CIVIL
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Él obispo de Avila, con otros seis prelados de la Reglón, 
en las Jornadas sobre “LA IGLESIA EN CASTILLA”

Acaban de celebrarse, con gran 
éxito, en la vecina ciudad de 
Salamanca, las “I Jornadas de 
Colaboración entre las Diócesis 
de la Región del Duero y la 
Universidad Pontificia de Sala
manca”, con el título general 
“La Iglesia en Castilla”. Organi
zadas por la Facultad de Teo
logía y las Vicarías de Pasto
ral de la región, estas jorna
das, se celebraron en el Aula 
Magna de la Universidad Pon
tificia y en el Seminario de Ca
latrava, asistiendo siete obispos 
de la región, los de AVILA, 
Salamanca, Ciudad Rodrigo, Va
lladolid, Palencia, Zamora y Se
govia, así como los vicarios de 
pastoral de la región, y unos 
70 religiosos, sacerdotes y segla
res inscritos en las jornadas, aun
que las ponencias y conferen
cias tuvieran un carácter pú
blico. ---- -

El decano de la Facultad de 
Teología de la Universidad Pon
tificia, profesor Ricardo Bláz
quez manifestó que estas prime
ras jornadas de colaboración en
tre las Diócesis del Duero y la 
Universidad tienen su origen en 
la reunión que sacerdotes y vica
rios celebraron el pasado curso 
en Villagarcía de Campos (Va
lladolid).

Las finalidades de esta re
unión, manifestó, son múltiples. 
Por una parte desde la Facultad 
de Teología y las Diócesis se 
desea reflexionar sobre la inci
dencia pastoral que la regiona
lización lleva consigo, centrán
dolo concretamente en nuestra 
región. Por otra parte se hace 
sobre todo pensando en la re
lación que tiene la fe cristiana 
y la cultura de un pueblo, como 
el de Castilla, que está inmen- 

í samente impregnada por el Evan
gelio.

; “Con estas jornadas —añadió 
» el profesor Blázquez— pensamos 
que se puede ayudar en la ta
rea de la misión de la Iglesia 
a nuestro pueblo a tomar más 
claramente conciencia de su iden
tidad, su tradición, su presente 
y su futuro. Esperamos que con 
estas reuniones se desencadene 
un servicio de la Iglesia al hom
bre castellano”. Añadió que el 
marco universitario de Salaman
ca es un lugar privilegiado para 
reflexionar sobre todas estas 
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DESARROLLO DE LAS 

JORNADAS
El doctor Armando Represa 

director del Archivo de Siman
cas, inició estas jornadas con la 
conferencia sobre “Rasgos funda
mentales del hombre castellano 
a la luz de la historia”. El con
ferenciante fjie presentado por el 
obispo de la Diócesis de Ciudad 
Rodrigo, monseñor Demetrio 
Mansilla. -

Anteriormente el rector de la 
Universidad Pontificia, don Juan 
Luis Acebal Luján, pronunció 
unas breves palabras de agra
decimiento a los obispos de la 
región y a la Facultad de Teo
logía por haber confiado a esta 
Universidad el desarrollo de las 
jornadas. A continuación se re
firió a la colaboración de la Uni
versidad con la región, que, dijo, 
es beneficiosa en todos los as
pectos.

Finalmente ofreció la Universi- 
dad Pontificia para colaborar 

¡ con las diócesis del Duero y que 

se creara en ella una especie 
de centro de documentación de 
estas experiencias.

Entre otras intervenciones, hay 
que destacar la de monseñor 
Palenzuela que habló sobre “La 

SE ACERCA EL DIA DEL 
SORTEO

PARTICIPA y la suerte te pue- 
de dar uno de estos premios:

1 Apartamento
6 Organos electrónicos
24 Máquinas de escribir
60 Relojes de pared - 120 Bicicletas
120 «Juegos de Cerámica - 120 Guitarras
120 Cafeteras y 120 Calculadoras.

Retira tus boletos en eualquiera de nuestras ofieinas

1, CAJA GENEDAL DE 
f AHORROS i S AVIU

iu Caja

fe cristiana y cultura” en e’ Au
la Magna de la Universidad Pon
tificia. También, tuvo lugar una 
mesa redonda sobre este tema 
en la que participaron los obis
pos de Avila y Segovia, mon

señores Felipe Fernández y Pa
lenzuela, respectivamente; el pro
fesor abulense Olegario Gonzá
lez de Cardedal, C. Flores y el 
vicario J. Velicia. También en 
el Aula Magna, el profesor Gon

zález de Cardedal prónunció uña 
conferencia con el tema “Pasado, 
presente y futuro de las relacio
nes entre fe y cultura”, que fue 
seguida con atención e interés 
por el auditorio.
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IXluesi^r-d /XGEIXID/V
CARTJSÍERA

OFRECIDA POR

Chocolates Cafés
P? Don Carmelo, 26 Teléf. 22 05 91

TOMAS LUIS DE VICTORIA (Teléfono 22 00 20). 
8 y 10,45. «CONVOY 11». (Autorizada para mayores de 
K años).

REYES CATOLICOS. (Teléfono 21 31 70). 8 y 10,45. 
«JOVEN Y GUAPO, CON VOZ DE SOPRANO». Auto
rizada para mayores de 18 años).

CINEMA CLUB. (Teléfono 21 24 53). 8 y 10,30. 
«EL NIDO». {Autorizada para mayores de 16 años).

BINGOS:

HOTEL PALACIO VALDERRABANOS (Junto Catedral).— 
Abierto todos los días de 8 tarde a 3 de la madrugada, 
—Cartones 100 y 200 pesetas.

HOGAR DE AVILA (SALA RECOLETOS). C/ Villanueva, 2. 
Antiguo Frontón Recoletos. Madrid. Abierto todos los días 
de 5 tarde'a 3 de la madrugada. Parking en edificio. Magní
fico servicio de Cafetería-Restaurante.

Programas de

Efemérides de hoy
1738.»Firma del Tratado de Viena, con el que ter* 

mina la Guerra se Sucesión de Polonia.
1768.-*Nace en Utrera (Sevilla) José Marchena, más 

conocido por “El abate Marchena”, escritor, 
critico y filósofo.

1787.—Nacimiento del pintor y físico francés Luis 
Daguerre, a quien se debe el descubrimiento 
de la fotografía, junto con Niepce.

1823.—El Congreso peruano nombra al mariscal Mar
qués de Torre Tagle primer Presidente consti
tucional de la República.

1830.—Bélgica proclama su independencia.
1841.—Un Ejército boliviano ai mando del Presidente 

de la República, Ballivian, derrota a un ejér
cito invasor peruano.

1852.—Los restos mortales del duque de Wellington 
reciben sepultura en la catedral de San Pablo, 
de Londres.

1857.—Se constituye en Buenos Aires la Sociedad 
Española de Beneficencia.

I860.—De humilde familia, nace el político y pia
nista polaco Ignacio Juan Paderewsky.

1889.—Inauguración de la Conferencia Internacional 
Antiesclavista de Bruselas, que se propuso ter
minar con la trata de negros.

1901.—Tratado entre Estados Unidos e Inglaterra, por 
el que el primer país quedaba en libertad de 
acción para la construcción del Canal de Pa
namá.

1903.—Estados Unidos firma un tratado con la nueva 
República de Panamá, por el que ésta concede 
facilidades para la construcción del Canal de 
Panamá.

1917,_Muere en el campo de batalla el escritor, actor 
y director cinematográfico Niño Oxilia.

TELEFONOS DE 
URGENCIA

CENTROS SANITARIOS

PARA HOY

PRIMERA CADENA
18,15: Carta de ajuste.
18,35: Barrio Sésamo.

, 19,05: Los chicos de la Montaña de Fuego. “El fantasma 
de Doomy Dwyer”.

19,30: Un mundo para ellos. “El niño en el mundo, hoy”.
20,25: Revista de toros.
21,00: Telediario.'-Segunda edición.
21,35: Primera página.
22,30: Grandes relatos. “Persuasión” (Cap. II).
23,25: Ultimas noticias.
23,45: Buenas noches.

SEGUNDA CADENA
19,30: Carta de ajuste.
19,47: Redacción de noche.
20,35: Polideportivo.
21,00: Retrato en vivo. Eduardo Falu.
22,00: Tribuna de la Cultura. Premios teatrales: “¿Para qué?’
22,50: Flamenco, ayer y hoy.
23,25: Buenas noches.

PARA MAÑANA

PRIMERA CADENA
13,57: Avance telediario.
14,00: Programa regional simultáneo.
14,30: Gente hoy.
15,00: Telediario.—Primera edición.
15,35: Gaceta cultural.
15,50: Vivir cada día. “Tanto vendes, tanto ganas’’.
16,20: Selwyn'. “Tengo un comodín”.
18,35: Barrio Sésamo.
19,00: Tom y Jerry. “El ratón embrujado”.
19,15: Cine español. “Nuevo en esta plaza”, 1966.
21,00: Telediario.—Segunda edición.
21,35: Antología,. “Moreno Torroba”.
22,35: Grandes relatos. “Persuasión”
23,30: Ultimas noticias.

SEGUNDA CADENA
19,47: Redacción de noche.
20,35: Polideportivo.
21,00: Pop-grama.
22,00: Tribuna Internacional.
22,50: Imágenes.

 Mañana 
NOVIEMBRE

324-1980-42
Sol: 7,5 a 16,54.-Luna: 15,29 a 3,18 

Luna llena el 22 

19
¿Qué infamias, qué maldades inventarán 

• mayores que estas que ‘vemos hoy, nuevas 
edades?-!Li VENAL.

MIERCOLES
Ss. Crispin, ob.; Máximo, ob.; Fausto, de.; 
Feliciano, Exuperio, Azás, Severino, Bajo, 
Dionisio y Agapito, Barlaán, mrs.; Abdías, 

profeta.
Misa: De Feria.

Hospital............ . ... 221600 
y 221400

Cruz Roja Española 211084 
Ambulancias de la

Dirección Provin
cial de Salud..... 221688, 

Urgencias de la Se- ' 
guridad Social ... 212999

ORDEN PUBLICO
Policía ...................... 091
Comisaría ... .......... 220233
Policía Nacional ... 220199 
Guardia Civil ......... 224400
Guardia C. Tráfico... 221888 
Policía Municipal ... 211188
COMUNICACIONES 
Telégrafos ............ 222000 .
R. E N. F. E.......... 220188
Teléfonos (Informa

ción) ...................... 003
Teléfonos (Averías). 002
TAXIS (Paradas)
Plaza Santa Teresa. 211959r 
Estación.................... 220149
Nocturno.................. . 211188
BOMBEROS
Parque...................... 211080

En la provincia 
ARENAS DE SAN PEDRO 
Guardia Civil ........ . 370004Í
Ambulancias ..........  370048L
AREVALO 
Cruz Roja ................ 300864
Guardia Civil .........  300011
Ambulancias ........... 300881
BARCO DE AVILA

' Guardia Civil .......... 340010
Ambulancias ...........340336

y 340221
PIEDRAHITA 
Guardia Civil .........  360022
Ambulancias ........... 360260

LAS NAVAS DEL 
MARQUES

Guardia Civil .........  340010j
Cçuz Roja ... (91) 8970102|^
EL TIEMBLO
Guardia Civil (91) 8610254] 
Ambulancias... (91) 8610254j
CEBREROS ¡
Guardia Civil (91) 8630006|

CUPON PRO CIEGOS
Número premiado el día 17S

AMBULANCIAS

ANTONIO ALVÍFfZ
Dotadas de radio-teléforo

Teléfonos 211220 y 2'12460

AVILA

José María 
Molina Ariño

MATERNOLOGO DEL 
ESTADO

OBSTETRICIA-GINECO- 
LOGIA

C/ Doctor Fleming, 5-2.® 
Teléf. 21.1581 C. S. 340

• Los niños primero.
Modere su velocidad en 
zonas escolares.

Farmacias en servicio de urgencias j

Semana Día Farmacéutico

Martes D.‘ M.‘ Jesúa Pardo GenséJea 
(Capitán Peñas 15) 

” —Teléfono 22 17 72-
Miércoles 19 D.® M.‘ Jesús Suárez Pañeda 

(Reyes Católicos, 6) 
—Teléfono 21 12 48-
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Anecdotario abulense METEOROLOGIA
Con la llegada deí otoño co

mienza un período de fenómenos 
atmosféricos tan cambiante, que 
en un solo día pueden darse 
varios de ellos. La mayoría sen
timos interés por el estado del 
tiempo por motivos diversos: el 
buen resultado de las cosechas, 
la celebración de tal o cual com
petición deportiva, los problemas 
que se originan en nuestras calles 

ESCUELA PROVINCIAL DE ARTES Y OFICIOS
Por noticias fidedignas sabemos que la Junta del 

Patronato de la Escuela Provincial de Artes y Oficios, 
ha designado una ponencia para redactar el reglamento 
por el que ha de regirse dicho Centro.

También sabemos que ha sido nombrada una comi
sión encargada de elegir solar para la construcción 
de la citada Escuela.

PRO TURISMO.—EL NUMERO ALMANAQUE DE 
LA REVISTA “MADRID”, PROMETE SER UN 

GRAN EXTRAORDINARIO
Se encuentra entre nosotros la redactora de la re

vista nacional gráfica “Madrid”, señorita Paquita Sala
drigas, que está recogiendo información industrial y 
comercial para el magnífico número almanaque que, 
editado en papel couché, a varias tintas y con cien
tos de fotograbados, aparecerá en el próximo mes 
con informaciones de las provincias españolas, po
niendo de relieve el avance progresivo de ellas, sus 
necesidades y legítimas aspiraciones, sus mejoras y la 
labor de sus autoridades, exaltando las bellezas que 
encierran, monumentos, y cuanto sirva para fomen
tar el turismo, que es el fin primordial de esta re
vista que vive al margen de la política.

Desde luego, este extraordinario será un álbum 
propaganda de la España productora y servirá para 
dar a conocer las provincias entre sí, estableciendo 
un intercambio espiritual y material entre ellas, y ele
vando a los poderes públicos las justas peticiones de 
los pueblos.

Como era de esperar, tanto las autoridades como 
las entidades de nuestra provincia, han prestado su 
apoyo a la representante de este admirable “maga- 
zin”, uno de los mejores que se editan en España, 
y que dirige Arturo Osuna, director también de otros 
importantes diarios y revistas de la capital de España 
y provincias, con objeto de que, al ocuparse de Avila, 
pueda hacerlo con la extensión y las informaciones 
gráficas que merece nuestra ciudad, como atracción 
del turismo y una de las más progresivas en los úl
timos años.

Nos congratulamos de las facilidades que la señorita 
Saladrigo ha encontrado en las mencionadas autorida
des y entidades de nuestra capital y provincia, las 
cuales contribuirán eficazmente, al paso que al éxito 
de la revista, a la divulgación de nuestras bellezas 
artísticas y actividades industriales.

debido al estado de pavimentos 
y alcantarillas, etc. También es 
un socorrido tema de conver
sación. En todas las épocas ha 
ocurrido lo mismo. Los cronis
tas recogen alguna de las situa
ciones más llamativas y la fra
se “... no se acuerdan ni los 
más antiguos...” justifica la in
formación de este tipo.

Los notarios apostólicos fue

1

ron, por lo general, bastante so
brios en sus anotaciones para 
cuanto no se refería a los acuer
dos capitulares. Sin embargo, al
gunos de ellos sintieron la ne
cesidad de dejar constancia de 
alguno de estos hechos, pero 
no siendo posible recogerlos en 
los libros de Actas Capitulares, 
convirtieron en palimpsesto va
rias hojas de un libro antiguo 
de obligaciones de aniversarios 
que, sin duda, ya no estaban en 
vigor. He aquí algunos ejemplos 
que pueden servir para conocer 
mejor las circunstancias de vida 
de nuestros antepasados y es po
sible que puedan provocar una 
sonrisa en el lector lo que, 
en estos tiempos que corremos 
cubriría con creces nuestro ob
jetivo:

— Domingo 27 de octubre día 
del señor San Vicente y de sus 
hermanas año del 1577 hubo 
tanta nieve y ventisca que tanto 
jamás se vió en tal tiempo se- 
gund todos los antiguos dijeron, 
de suerte que se quedó la pro
cesión, que no hacía para poder 
ir. Fueron los señores el domin
go siguiente a Sah Vicente y hubo 
allí misa y sermón que fue el 
octavo día de los mártires y el 
sermón fue el de Todos los San
tos.

Ultimo día para pagar él 2-plazo del 
Impaesto sobre la Renta

Los contribuyentes que se acogieron al pago fraccionado del Im
puesto sobre la Renta correspondiente al ejercicio 1.979, y que por 
tanto ya abonaron el 60 % de su cuota al presentar la declaración, 
disponen ahora hasta el 24 de Noviembre próximo para hacer efec
tivo el restante 40%
El pago de este segundo plazo, tendrá que realizarse, EXCLUSIVA- 
I\/IENTE,a través de Banco.Caja de Ahorros o Caja Postal de Ahorros. 
Para llevar a cabo el citado ingreso deberán utilizarse los impresos 
que a tal fin pueden encontrarse en Estancos y Delegaciones de
Hacienda.

IMPUESTO SOBRE LA RENTA ^.

Contribuir da derecho a exigir

— Este domingo que fue 3 de 
noviembre de 1577 atronó a las 
dos después del medio día, muy 
recio, y a la tarde también y 
hubo muchos relámpagos como 
los que pudiera hazer por julio. 
Fue mucho el agua de este día.

— Viernes 19 de febrero año 
1588 a las cinco de la tarde 
atronó muy recio y relampagueó 
de suerte que se tuvo por cosa 
de admiración siendo en tal 
tiempo y ser tan grandes. Llo
vió luego mucho y otro día que 
era deseada el agua.

— Lunes primer día de di
ciembre de 1597 hizo muy gran
de aire solano al medio día. A 
la tarde a las tres y media re
lampagueó y atronó mucho co
mo para agosto que fue cosa

LA SANGRE tiene que pro* 
venir del ser humano, y 
solamente de él que ha 
de donarla libre y vo* 
luntarlamente.

HERMANDAD DE DONAN
TES DE SANGRE DE 
AVILA, un poco de tu ‘ 
SANGRE puede salvar 
una vida. 

24
DE NOVIEMBRE

muy dq notar y se atemorizaron 
mucho las gentes.

— Sábado 14 de febrero de 
1598 comenzó a nevar desde la 
mañana todo el día y la noche 
siguiente que amaneció el do
mingo con tanta nieve que to
dos los viejos no se acordaban 
haber visto otra mayor, aunque 
algunos decían que el año (...) 
había caído otra enorme que no 
había sido mayor, que por mu-, 
chas calles había dos estados 
de nieve (estado = altura de un 
hombre) y no se podía salir de 
casa porque la ventisca y los 
aires habían atapado las salidas...

— El 19 de agosto del año 
1613 cayó una chispa o rayo 
y entró por el pie de la vi
driera de San Pablo, cayó por 
detrás del retablo del altar mayor 
y pasó al Tostado. Hallose a 
este suceso Pedro del Espinar 
Tuesta estando haciendo oración 
ante el altar de Santa Catalina 
y entrando yo en la iglesia le 
hallé espantado del suceso con 
Francisco del Cantón, mozo de 
coro del maestro Daza (firmado: 
Antonio Ruiz).

Por la transcripción: 
Maruqui Ayúcar.

De la Institución “Gran Duque 
de Alba” 7

AVII.A

dczer^ccci el díci del sor*'teo 
Retira tus boletos en cualquiera de nuestras oficinas 

CAJA GENERAL DE AHORROS J S AVIIA 
Cafa
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El transporte ligero pedía cambios 
profundos; Pedía, sobre todo, más 
rendimiento y más duración sin averías. 

MEVOSA lo ha hecho posible con 
AQoanTifl sus nuevos modelos 

Mercedes-Benz MB-100 y 
MB-130, para carga y 
pasajeros..

La nueva generación 
del transporte ligero.

Potencia y resistencia de sobra
Su base es un robusto bastidor tubular 

. de acero de diseño recto. Lo -que 
significa un chasis más poderoso y más 
seguro. Sobre él van montados potentes 
motores Diesel Mercedes-Benz de 
58 CV.DÍN (43 Kw) ó 72 CV DIN (53 Kw), 
a su elección. Elásticos, silenciosos, sin 
vibraciones y económicos.

Para ir sobre seguró
Lo mismo en ciudad que en carretera. 

Por su sistema de frenos de doble 
circuito, con servofreno y frenos de 
disco en las ruedas delanteras. Por su 
sistema de suspe'hsión independiente a 
las cuatro ruedas y barra estabilizadora.

Agil en la maniobra
Transmisión por junta homocinética y 

caja de cambios totalmente sincronizada. 
Conducción más cómoda y cambio más 
suave. Como en los buenos turismos.

Confort rentable
• Comodidad y utilidad combinadas: 
Moderno y robusto parachoques, ’ 
completo tablero de mandos, cómodo 
acceso interior 
del puesto de 
conductor a

la parte posterior, visibilidad panorámica... 
La potencia de un camión, con la comodidad 
de un turismo. Y con un Servicio de 
Asistencia acreditado internacionalmente. 
Como sólo Mercedes puede ofrecer.

Consults al Concesionario Mercedes ' 
sobre los nuevos MB-100 y MB-130 para 1.000 
y 1.300 kilos de carga y con comodidad para 
2, 5 ó 9 pasajeros. Los ligeros que van 
por delante,en técnica y en rendimiento.

1------- -- MEVOSA"
¡ MERCEDES EN ESPAÑA j
1 Deseo más amplia información sobre los nuevos Mercedes-Benz ■ 
1 MB-100 y MB-130 1

I Recorte este cupón y envígio a d/eccien onar-o. A

an HMi MK ■■■ Mí MOI MMi «■■ Utilizamos lubricantes

Mercedes-Benz 
la inversióh segura

Concesionario;
COMERCIAL “GALLEGO DOMINGUEZ" Polígono Industrial Las Hervencias, P.’ 3 - Teléfono 22 0612 - AVILA
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Fo ii t i v <? ro s" El convento Je monjas carmelitas, un rayo de luz

Han cesado ya las voces 
de alegría y de fiesta en Fon
tiveros... han cesado ya las 
notas musicales en sus recin
tos y por las calles de la 
Villa morañega, no se escu
chan ya los gritos de los 
mozos al correr delante de 
los toros la calle adelante 
frente de la puerta del conven
to y en la sonora quietud, 
en la tranquila y callada tar
de fontivereña, al pie de la 
cuna del gran místico Juan 
de la Cruz, visitamos a las 
monjitas de Fontiveros, a ese 
grupo de 14 almas buenas que 
residen, por voluntad propia 
encerradas en el claustro y 
dedicadas a la oración, al 
silencio, al trabajo, hacen la 
carrera de “santas”...

Nos reciben muy atentas, 
como siempre, y siempre ale
gres, con su gran sonrisa.

Siento curiosidad por la vi
da de las monjitas, por el edifi- 
cjio que ocupan, por las co
modidades de que disponen, 
por todas esas cosas que fue
ra nos preocupan tanto y 
que parece ser que ellas des
precian o al menos no se 
sienten ligadas a ellas.

La superiora nos habla del 
edificio y de sus cualidades, 
pero... ¿desde cuándo están 
aquí, hermanas?

—Este no fue el primero 
de nuestros conventos en 
Fontiveros. El primero estaba 
en Los “Arenales”, pero se 
quemó en el 1500.

—¿Y desde cuándo mon
jas en Fontiveros?

—Cuando el incendio de 
Los Arenales se quemaron 
también los archivos, pero 
sabemos que ya había esta
blecidas en el año 1251.

—¿Monjas?
—No, eran unas piadosas 

mujeres que hacían vida en 
común y que luego cerca del 
1500 son recibidas en la Or
den del Carmelo con fecha 
que luego confirmaría la Pa
tente del General Bernardino 
de Sena, quien alaba textual
mente la labor de la Señora 
y la nombra Priora vitalicia, 
para toda la vida. Era el 
año 1551. Luego sabemos que 
el 10 de abril de 1567 viene 
el Padre General de la Or
den Juan Bautista Rúbeo de 
Rávena.

—Entonces, ¿al quemarse 
Los Arenales vinieron ustedes 
aquí?

—Sí, y aquí estuvimos unos 
años hasta que en 1600 se 
compra el edificio. Se trataba 
de un palacio del Obispo de 
Jaén y fue comprado en su
basta pública por la comuni
dad a Adrián Suárez, señor 
de Fuente el Sauz, por la 
suma de 600 ducados.

Estos datos he tenido la 
suerte de.hacerlos ciertos gra
cias a datos y escritos reco
gidos en Fuente el Sauz don
de la familia Suárez tenía 
sus posesiones y donde el 
Obispo de Jaén construyera 
la maravillosa Capilla que se 
conserva en la iglesia parro
quial de Fuente el Sauz.

“AQUI ESTUVO VARIAS 
VECES SANTA TERESA”

—... Aquí, en este conven
to pernoctó varias veces nues
tra Madre Teresa. Existe 

constancia de ello en el Archi
vo de Carmelitas de Salaman
ca y también se hace men
ción expresa en el libro “tiem
po y vida de Santa Teresa”, 
obra de Efrén de la Madre 
de Dios O. C, D. y Otger 
Steggink, O. C. Es el primer 
convento, creemos, de la Or
den y tenemos las constitucio
nes que también pensamos 
que son las más antiguas de 
la Orden.

—¿De cuándo datan?
—Tenemos unas editadas 

en latín, en Roma allá por 
el 1625 éstas para todos. Y 
luego existen otras, del 1732, 
ya en castellano y únicamente 
para las monjas, aquí en Es
paña.

—Dicen que se quemaron 
todos los archivos cuando el 
incendio.

—Sí, se quemó y fue una 
lástima porque había obras 
de verdadero valor.

—Hoy, por hoy, ¿tienen 
obras de valor en el con
vento?

—Pues sí, concretamente 
por citar alguna le citaré un 
misal, del 1500, un libro de 
profesiones religiosas también 
del 1500 y un libro “Histo
ria y vida del venerable San 
Juan de la Cruz”, del 1630 
que nosotras tenemos como 
una auténtica joya, escrito 
por el padre Bernardino de 
San José.

—¿Es difícil vivir, en el 
claustro, aquí en Fontiveros?

—¡No, qué va! Estamos 
muy contentas y muy felices 
de estar aquí, en la patria 
de San Juan de la Cruz y 
tan cerca de los lugares y si
tios que visitara nuestra Ma
dre Teresa. Además la gente 
de Fontiveros nos tienen co

mo a unas vecinas más y 
nos cuidan y atienden y visi
tan con cierta frecuencia por 
lo que parece que estamos 
metidas en su misma socie
dad.

—Aunque sea un poco me
terse en su vida ¿cómo es 
un día normal en la vida 
de las monjitas de Fontiveros?

—Despertamos a las 5,30 
de la mañana al son de las 
tablillas.

¿Qué son la tablillas?
—Son unas tablas, que gi

ran a derecha e izquierda 
accionadas por la mano me
diante un agarradero y que 
producen un ruido que es 
mediante el cual nos servimos 

para despertar, como si fue
ra una campana o algo pa
recido.

—¿Y luego?
—A las seis nos levantamos 

y aseo personal. A las 6,30, 
Coro. Oficio Divino. Laudes 
y Lectura. De 7 a 8 Oración. 
A las 8 Tercia y Santo Ro
sario, a las 8,30 Santa Misa. 
A las nueve desayuno.

—¿Qué desayunan herma
nas?

—Leche y pan.
—Luego estamos trabajan

do hasta la una.
—¿Trabajando en qué? 

¿Cómo?
—Tenemos varios campos 

de trabajo. Tenemos nuestra 
propia granja con gallinas, 
conejos, etc... nuestra huer
ta... elaboramos también sa
gradas formas... y otra fa
ceta, y muy importante son 
los bordados.

—¿Para quiénes bordan?
—Normalmente son encar

gos.

ESPIRITU TERESIANO

—Luego a la una, sexta 
y examen.

—¿Examen...?
—Sí, realizamos de forma 

pública, todas reunidas un 
repaso a nuestra actividad y 
a nuestra vida y vemos lo 
que hemos hecho mal y qué 
no debemos seguir haciendo 
y por lo tanto de lo que 
nos lamentamos. Luego a las 
1,45 comida.

—¿Qué comen las carmeli
tas de Fontiveros?

—Depende. En tiempo de 
adviento y cuaresma, siempre 
observamos abstinencia y 
ayuno, excepto los domingos.

Luego, durante el año, los 
miércoles, viernes y sábados, 
abstinencia y además los vier
nes ayuno y también obser
vamos abstinencia y ayuno las 
vigilias de la Virgen. Finaliza
da la comida tenemos media 
hora para fregar. De 2 a 3, 
Recreación. Es un espacio de 
tiempo que dedicamos a co
mentar, a cambiar impresio
nes entre nosotras. Luego, a 
las 3 Silencio, cada una nos 
encerramos en nuestra celda. 
A las 4, nona, 4,15, lectura 
de la Biblia. Estamos reali
zando unos cursos bíblicos 
a distancia.

—A las 5, trabajo, otra 
vez. A las 6,25 las tablillas 
nuevamente nos requieren pa

ra ir a cantar vísperas a las 
6,40. Luego, a las 7, oración. 
A las 8, la cena.

—¿Qué cenan, hermanas?
—Tenemos dos tipos. 

Cuando ayunamos solemos 
tomar patatas y leche y el 
resto, ensalada y pescado. 
Luego a las 8,30, recreación 
que dedicamos a pasear por 
el jardín y a las 9,45, nue
vamente las tablillas nos con
vocan para a las 10 retirar
nos a descansar.

—¿El toque de tablillas va 
acompañado de algo o es 
sencillamente el frío repique 
de las maderas?

—No, no es tan frío ya 
que nosotras lo acompaña
mos con sentencias, es decir 
con estrofas, que cada una 
de nosotras inventamos y que 
nos acompañamos musical
mente.

—¿Qué carácter tienen?
—Son sentencias, piezas 

muy cortas y que suelen te
ner algo que ver con la fes
tividad del día, o con nues
tra madre Teresa o con algo 
que nos rodea o con alguna 
intención determinada...

—Por curiosidad, ¿cuál es 
la que han empleado hoy?

—Sí, con mucho gusto. 
Hoy precisamente tiene que 
ver con nuestro paisano, Juan 
de la Cruz. Dice así:

Olvido de lo creado 
memoria del Creador 
atención a lo interior 
y estarse amando al 

[Amado.
—Y en la celda hermana, 

¿qué poseen?
—Dormimos sobre tabla y 

jergón de paja. Los útiles 
de la celda son de madera, 
una mesa y una silla de es
padaña, tenemos el lavabo, 
la jofaina de porcelana y el 
jarrón.

—¿Cuántas son ustedes?
—Catorce monjitas.

PASAN FRIO

—¿De qué edades?
—Tenemos de todas. La

MARGINADO! TU SILENCIO
ES NUESTRO GRITO! Cui
dado! No olvidos quo pus* 
dos sor un morglnsdo oF 
gún día... Ayuda, o loo qtio 
lo son hoy! 

más joven tiene 34 años y 
la mayor tiene 82.

—¿Pasan frío?
—Sí, pasamos frío, aunque 

no nos podemos quejar, nues
tra salud se resquebraja como 
la demás de los humanos, co
mo nuestros convecinos de 
la calle.

—¿Qué tipo de seguro tie
nen?

—Ninguno. No poseemos 
Seguridad Social.

—¿Y eso...? \

No' las molestamos más. 
Ahí quedan esas 14 almas 
buenas, esas 14 monjitas car
melitanas de Fontiveros, un 
auténtico “oasis” entre el bu
llicio de nuestra vida, de nues
tro mundo. Nos han dedicado 
un rato de su tiempo. Nos 
han atendido. Nos han ha
blado de ellas, de su vida, 
nos han contagiado, al menos 
por un ratito de esa felici
dad que ellas poseen, a base 
de oración, de sacrificio, de 
abnegadas renuncias, pero 
que no lamentan, que no 
echan de menos. No escuchan 
la radio, no ven la televi
sión, no leen periódicos...

Sin embargo durante toda 
la entrevista solamente las he 
notado una nostalgia, una so
la queja... “no tenemos vo
caciones”, salen pocas voca
ciones, las de hoy prefieren 
la vida del mundo a la vida 
del convento y... “créame 
—me dicen— creemos que so
mos aquí mucho más felices 
que aW fuera...” Y es ver
dad.

“Dígalo usted, diga que 
queremos vocaciones, que pe
dimos a Dios para que las 
haya, que aquí hay sitio para 
más, que queremos más mon
jitas carmelitanas en Fontive
ros...” Ojalá sea cierto, oja
lá entren más monjitas en 
Fontiveros, ojalá haya voca
ciones de verdad para esa vi
da, esa vida grande, alta, 
maravillosa, que añoramos y 
ensalzamos desde fuera...

En vísperas de la fiesta 
de Santa Teresa, hemos que? 
rido conocer este rayo de 
luz; luz teresiana y carmelita 
que velan el sueño, frío' e 
inexorable del tiempo, de un 
paisano ilustre, San Juan de 
la Cruz.

Francisco Gutiérrez Barcala.
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— Gran Concurso Ford,«Fotografíe un Fiesta»- 

¡Dispare!
el Primer Premio es 
un Fiesta Super Sport 

y dos equipos completos de esquí 
con tablas Fischer.

©
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El 2°,un Safari 
fotográfico a Kenia 
para dos personas 
y el 3°un viaje a i 
Miami 
y Disney World
dos personasy ^ 
un equipo Kodak
instant con 15 cargas de
película, en cada caso

Recuerde que con sólo 
visitar su Concesionario

^ ¡Póngase a disparar!
Así: tiene usted que hacer una 

foto de un Ford Fiesta; de cualquier 
Ford Fiesta. (Tiene que utilizar 
película y papel Kodak).

Y la foto puede ser: divertida, 
Artística, insólita, aventurera... 
¡la mejor, no hay límites! 
Entréguela en su Concesionario 

Ford para el Concurso “Fotografíe un 
Fiesta’’ y espere el resultado del 
Jurado, compuesto por profesionales 
de la fotografía.

Si gana el primer premio, se 
llevará un Ford Fiesta Super Sport y 
dos completísimos equipos de esquí 
de pies a cabeza con unas 
magníficas tablas Fischer Cut-70 y 
fijaciones Tyrolia.

El 2? premio es 
un Safari fotográfico 
de 10 días a Kenia, 
dos personas, todo 
pagado y una cámara 
Kodak instant 160 EF con 
15 cargas de película.

Y el 3^'' premio es un viaje de 9 días a 
Disney World y Miami, para dos personas, • 
todo pagado y una cámara Kodak instant 
también con 15 cargas de película.

Venga a cualquier concesionario Ford 
a recoger las bases del concurso y todas 
las instrucciones.

¿No es como para ponerse a disparar?

Ford Tiesta, 
económicamente fuerte.

Ford, le entregarán una 
papeleta para entrar en el 
Sorteo de un Ford Fiesta 
Festival, que se celebrará’ 
en Madrid y ante Notario el 
día 22 de diciembre de 1980.

Con la colaboración 
de Kodak FORD FIESTA ^^
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LAS AUTOPISTAS DE PEAJE
Un país se mide económi

camente casi siempre por su 
racional red de carreteras. Un 
sabio profesor ya fallecido, 
González Oliveros, decía al 
respecto que un país con mu
chas carreteras sinuosas era 
un país eminentemente sub
desarrollado. Tenía razón. De 
ahí pues el afán, el empeño 
y el interés de los Gobier
nos por mejorar el conjun
to de redes viales. Es fre 
cuente, que los Estados, en 

Tunción de sus cuantiosos gas
tos en el conjunto nacional, 
encomiende a la empresa 
privada la labor de mejora
miento de su extensa red vial, 
mediante concesiones admi
nistrativas a un determinado 
número de años, para des
pués revertir a los mismos 
Estados.

Nacen así las llamadas Au
topistas de peaje que, median
te un cánón cobrado al au
tomovilista que disfruta de 
ellas, representan la alternati
va a una conducción mejor 
y más segura, además de un 
considerable ahorro de com
bustible y de tiempo.

LA PRIMERA 
CARRETERA

De esa primera carretera 
que se conoce en el valle 
del Nilo de dieciocho metros 
de ancha y con un firme 
artificial, de la que nos ha
blara Herodoto como una 
obra excelsa; o de esa otra 
red de carreteras romanas de 
treinta mil kilómetros, bajo 
la inspiración del emprende
dor emperador Trajano; o de 
esas originales barreras de 
portazgo inglesas, en pleno 
siglo XVIII, que dieron lugar 
al posterior establecimiento 
de un cánon especial de peaje 
arbitrado por sociedades pri
vadas para permitir el paso 
de carruajes y caballerías. Se 
ha pasado ya en nuestro siglo 
a esa primera autopista italia
na de ochenta y cuatro kiló
metros de larga, que en 1924 
unía Milán con los lagos; o 
a esa otra de la Pan Ame
rican, monstruosa obra de 
más de quince mil kilómetros 
de longitud, que une Alaska 
con la Patagonia.

EVIDENTES VENT AJAS
Es evidente que en nuestros 

días, y en virtud de una cir
culación rodada cada vez ma
yor, la Autopista de peaje 
ofrece al conductor de todo 
tino de vehículos la cómo
do ad de una amplia vía de 
una sola dirección, con todo 
un colectivo de líneas axiales

y setos de separación, en evi
tación de esos tan temidos 
y trágicos accidentes fronta
les. Además, se ofrecen unos 
firmes siempre en inmejora
ble estado, tanto por los ma
teriales empleados en su ela
boración, como por los conti
nuos cuidados de los mismos. 
En este aspecto las Empresas 
privadas de peaje son metí- 
culosamente sensibles a través 
de toda una infraestructura 
eficaz y expeditiva.

Con las autopistas de pea
je se han suprimido todos 
aquellos obstáculos, que im
pedían la vista de los conduc
tores: curvas peligrosas, ba
denes consecutivos, pasos a 
nivel, etc. Los firmes espe
ciales y la total erradicación 
de las pendientes pronuncia
das, hacen de las Autopistas 
de peaje un conjunto armó
nico de toda una gama de 
puentes, viaductos y túneles, 
que contribuyen esencialmen
te a una conducción agrada
ble, segura y rápida.

MENOS ACCIDENTES
Paralelamente a todas es

tas ventajas y comodidades, 
las Autopistas de Peaje ofre
cen a los automovilistas un 
aspecto tremendamente im
portante: el Ahorro. Es de 
todo punto irrebatible que 
al mantener una moderada 
velocidad constante en la 
marcha, se consume mucho 
menos combustible. Mecáni
camente, también, el vehículo 
sufre menos al no estar con
tinuamente sometido al obli

gado traqueteo y golpeo de 
firmes en mal estado; o al 
excesivo cambio de velocida
des; o a la reiterada utili
zación de los frenos. En cuan
to al tiempo utilizado, éste 
se ahorra sobremanera, pues 
al mantener una velocidad 
constante, al desaparecer to
do tipo de obstáculos con
vencionales y ralentizaíores, 
nuestro tiempo de desplaza
miento es infinitamente me
nor. Y un aspecto esencial y 
fundamental como es el del 
ahorro de vidas humanas, al 
desaparecer por completo los 
continuos peligros de carrete
ras tortuosas, de firmes irre
gulares y resbaladizos, de se
ñalizaciones incompletas y de 
trazados peligrosos.

CIFRAS SON AMORES

Las Autopistas de Peaje, 
por otro lado, ofrecen un 
servicio constante de vigilan
cia y de ayuda al automovi
lista en todo percance mecá
nico, a través de un personal 
cualificado. Las Autopistas 
de Peaje constituyen un per
manente guardián de la con
ducción normal en evitación 
de imprevisibles y desagrada
bles sorpresas. Las Autopis
tas de Peaje han acabado 
con las distancias largas. Y 
sobre todo, se ha hecho po
sible una conducción agrada
ble, económica, rápida y se
gura. Tanto es así, que por 
ejemplo, el túnel del Guada
rrama significa económica
mente toda la canalización 
del tráfico del Sur y Levante

con el Noroeste y viceversa. 
Y cuand o el consumo de com
bustible al cruzar el puerto 
de los Leones, las diversas 
pruebas realizadas han de
mostrado contundentemente 
que un vehículo de turismo, 
que en trazado normal consu
me 10 litros y medio por 
cada 100 kilómetros, en el 
recorrido Guadarrama-San 
Rafael eleva su consumo a 
21,31 litros por 100 kilóme
tros, es decir más del doble 
de lo normal. Un autobús, 
que en trazado normal consu
me 26,63 litros de gas-oil por 
100 kilómetros, lo eleva a lo 
que representaría 116 ^litros 
por kilómetro. Y un camión 
que en trazado normal gasta 
28,44 litros de gas-oil por 
100 kilómetros, lo eleva has
ta 83,36 litros en la misma 
distancia. Es decir, que la di
ferencia de pasar la Sierra 
por el Puerto o por el Túnel 
representa una economía de 
10,83 kilómetros de recorrido 

Juan Bautista Chilet 
Ferrer

TRABAJOS DE ALBAÑILERIA Y DECO
RACION EN GENERAL

RAZON: TELEFONO 21 39 89

normal para un turismo y de 
24,39 kilómetros para un ca
mión.

Cuando en estos momentos 
se empieza a crear el Estado 
de las Autonomías, donde los 
autogobiernos de las nacio
nalidades y regiones van a ne
cesitar una comunicación eco
nómica más extensa y más 
intensa, porque la administra
ción se descentralizará, las 
redes de Autopistas tienen 
que ser mucho más eficaces, 
no solamente referidas al in
dividuo en cuanto a viajero, 
sino a una sociedad plural 
que tiene que comunicarse 
continuamente. El tema auto
nómico modifica considera
blemente el problema del 
transporte, y por ello las via
les, con realidades económi
cas distintas e intranaciona
les.

Finalmente, cada día apa
rece más clara la concepción 
de España como un país-pa
sillo eritre Europa y Africa, 
hasta tal punto, que se están 
acelerando los viejos proyec
tos del paso de Gibraltar. La 
comunicación económica en
tre Europa y Africa precisa el 
pasillo español. Esto reque
rirá a medio y a largo plazo 
una auténtica manifestación 
múltiple de carreteras o de 
Autopistas que constituyan el 
paso, de continente a conti
nente. Así es que el proble
ma de las carreteras españolas 
adquiere una importancia de
cisiva, ante cuyas exigencias, 
el Gobierno y las Empresas 
especializadas en estas cosas, 
tendrían que estar haciendo 
ya planos y proyectos. Se nos 
viene encima una etapa pro
bablemente en la década de 
los ochenta, que empezará 
a necesitar y a programar 
estas necesidades vitales de 
naturaleza intercontinental.

JUAN PELAEZ.
(Foto: LUMBRERAS).

cic:er*c:ci el día del ser^Tee 
Retira tus boletos en cualquiera de nuestras oficinas 

CAJA GENERAL DE AHORROS i S AVIU 
iu Ca/a
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lámbién 
en su provincia.

Avila
AVILA
Ctra. de Madrid, Km. 110,500 
ARENAS DE SAN PEDRO 
Ctra. de Madrid, s/n. 
AREVALO
Avda. Emilio Romero, 34

CANDELEDA
ctra. Madrigal de la Vera, s/n. 
EL BARCO DE AVILA 
ctra. General de Avila, s/n. 
FONTIVEROS 
Plaza Mayor, 6

LAS NAVAS DEL MARQUES
Ctra. Villalba-Avila, Km. 37
PIEDRAHITA
Extramuros, 10

Red de Concesionarios Seat
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DOS años lleva funcionando el servicio de 
Hemodiálisis de la Residencia Sanitaria

(Fotos: LUMBRERAS).

^5^y^ teiMóii fe Mn le Ihw leí 1.1.8
CONVOCATORIA

Como complemento a 
nuestra información, días 
pasados, sobre los actos ce
lebrados con motivo del se
gundo aniversario de la 
puesta en funcionamiento 
del servicio de Hemodiáli
sis, en la Residencia Sanita
ria de la Seguridad Social 
«Nuestra Señora de Sonso
les», ofrecemos hoy los tes
timonios gráficos de .las in
tervenciones, al final de la 
cena organizada por el ser
vicio, del delegado territo
rial de Sanidad y Seguridad

Magover Burger-Bar
Doctor Fleming, 9 •

DESAYUNOS A PARTIR DE LAS 9.30 DE LA MAÑANA 
CHOCOLATE CON CHURROS, 40 PESETAS

Menú para mañana miércoles día 19: 
COCIDO.
PAN, VINO Y POSTRE.

300 PESETAS.

De acuerdo con el articu
la 19 de los Estatutos de es
ta Asociación, se le convoca 
a Vd. para asistir a la reu
nión de la Asamblea Gene
ral Ordinaria, que tendrá 
lugar MAÑANA MIERCO
LES DIA 19 A LAS 8,30 DE 
LA TARDE, en el Salón de 
Actos del Instituto Nacio
nal de Bachillerato. Para 
tratar sobre el siguiente 
Orden del Día:

l .° Lectura y, en su caso, 
aprobación del Acta de la 
sesión anterior.

2 .” Examen y aproba
ción, si procede, del Balan
ce y Presupuestos anuales. 
Ingresos y gastos,

3 .“ Propuesta para cam
biar, reducir o ampliar, va-

Social, don José Losana; del 
jefe provincial del INSA
LUD, don Juan Rico, y de 
uno de los nefrólogos, re
cientemente incorporados 
al servicio y cuya presencia 
era la más importante aspi
ración del personal sanita
rio del mismo, de los en
fermos, de la propia Resi
dencia y de las autoridades 
sanitarias abulenses.

En las distintas interven
ciones se puso de manifies
to el decidido propósito de 
seguir trabajando por un 

rios artículos de los Esta
tutos.

4 .“ Exposición de las ac
tividades de tipo cultural a 
lo largo del curso.

5 .° Renovación o reelec
ción del Presidente y dos 
vocales,^

6 .° Información sobre 
posibles planteamientos pa

Agustín Pérez Pérez 
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta tardes. Horas convenidas (excepto sábado) 

Avda, de Portugal, 8-2.’-A. Teléfono 21 35 82
C. M. n.» 2.

constante mejoramiento dd 
servicio de Hemodiálisis en 
Avila, con el fin de conse
guí 1' que cuantos abulenses 
necesitan someterse a ese 
tratamiento, llegue un mo
mento en que, en su totali
dad, puedan hacerlo en Avi
la, ya que actualmente exis
ten algunos que se ven obli
gados a desplazarse a Ma
drid ,y Salamanca, dada la 
capacidad limitada del de 
Avila.

ra mejor aprovechamiento 
de las posibilidades del Co
legio Menor, por parte del 
nuevo Director del Centra.

7® Información de la 
marcha del Instituto por el 
Director del mismo, don 
Melquiades González del 
Río.

8 .° Ruegos y preguntas.

Se cic:er«c:ci el clici del sor^Teo
Retira tus boletos en cualquiera de nuestras oficinas 

CAJA GENERAL DE AHORROS J S AVIU
tu Cafa
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No se ha estudiado a fondo un trasvase del río Tiétar
(Viene de tercera página) 
dida entre los ríos Tajo, 
Alberche y Tiétar se venía 
considerando, desde «hace 
muchos años, a base de de
rivar aguas del Tajo a la al
tura del actual salto de Cas
trejón (Toledo), mediante 
el denominado Canal de la 
Ventosilla que, a su paso 

LA BUENA NUEVA DE CADA DIA

Por Fernán Dodel

LOS CONFORMISTAS Y MIEDOSOS 
NO SON CRISTIANOS 

(Miércoles de la semana treinta y trçs)
C «Un hombre noble marchó a un país

1 lejano para recibir la investidura real
y volverse. Habiendo llamado a diez 

v siervos suyos, les dio diez minas y les
C dijo: "Negociada hasta que vuelva.:."

1 Cuando regresó, después de recibir la
’ investidura real, mandó Itamar a ague-
f líos siervos suyos, a los que había dado
^1 el dinero, para saber lo que había

, ganado cada uno: Se presentó el pri-
' mero y dijo: "Señor, tu mina ha pro-
C ducido diez minas". Le respondió:
1 "¡Muy bien, siervo bueno!; ya que

1 has sido Jiel en lo mínimo, toma el
* gobierno de diez ciudades". ... Vino el
U otro y dijo: "Señor, aquí tienes tu

mina, que he tenido guardada en un 
! lienzo"; ...Dícele: "Sabías que yo soy

un hombre duro, que tomo lo que 
no puse y cosecho lo que no sembré... 
Os digo que a todo el que tenga 
se le dará; pero al que no tenga, 
aún lo que tiene se le quitará».

1
 (Lucas, 19, 11-28).

Creo que está meridianamente claro el men
saje de la parábola: el hombre noble que 
reparte sus talentos entre sus siervos es Dios 
Padre que, a la hora de nacer, nos da gra
cias y cualidades, nos equipa suficientemente 
para la vida y espera que “negociemos” con 
sus gracias hasta que “vuelva”; entonces nos 
pedirá cuentas. “Negociar” las gracias y cua
lidades supone ejercerías con responsabilidad, 

.i hacerlas dar de sí, llevarías hasta el extre
mo de su eficacia.

El amo repartió los bienes según su vo- 
i' luntad, dio a cada siervo distinta cantidad 
tpero impuso la misma responsabilidad a to-

dos. Que es justamente lo mismo que hace i' 
Dios con cada uno de nosotros: no hay 
un solo hombre igual, cada uño somos una 
gracia diferente. Pero no podemos envidiar , 
ni protestar porque cada uno tiene lo su- ' 
ficiente para ser feliz y cumplir con las i*
exigencias y responsabilidades de la vida, j
No se nos pedirá cuenta más que de lo , 
que dispongamos; pero, eso sí, al que tiene ' 
cinco se le pedirá responsabilidad de los i* 
cinco talentos con la misma exigencia que ,» 
se le pedirá responsabilidad de diez al que 
recibió diez. '

Presenta el evangelio tres grupos de sier- i* 
vos: los que recibieron diez negociaron p 
con ellos y consiguieron otros diez talentos; 
y fueron bendecidos y premiados por su se- ' 
ñor. Un segundo grupo recibió cinco talentos, i • 
negociaron con ellos y ganaron otrps cinco; > 
por lo que, igualmente, fueron bendecidos 
y premiados por su señor. Los del tercer ’ 
grupo, que sólo habían recibido una mina i* 
o un talento, tuvieron miedo de perdería, > 
si negociaban, así que la escondieron para 
poder devolvérsela a su amo; pero éste <’ 
condenó tal comportamiento y castigó a los (► 
aue obraron así. >

No se pueden esconder las cualidades que 
se han recibido de Dios. No puede uno in- 
hibirse ni esconderse. Hay que colaborar, j 
poner nuestros talentos a disposición de la । 
comunidad humana, a través del trabajo, de 
la profesión de la caridad... La perfección i* 
del mundo depende de eso. Y un cristiano j 
está obligado a dar de sí cuanto sea y tenga. , 
Nunca podremos conformamos con las cosas * 
como están ni tener miedo al riesgo ni al i* 
trabajo. Puede afirmarse, desde la perspec- ,» 
tiva de la parábola, que los conformistas , 
y miedosos no son cristianos. '

1'
C

por el río Alberche incorpo
raba sus aguas sobrantes. 
|Dicho plan no preveía la 
utilización del río Tiétar 
más allá de los riegos tradi
cionales y los del embalse 
de Rosarito, hoy en explo
tación.

Más adelante la contesta
ción dice:

TALBOT SIMCA1200. 
UN COCHE CUIE CONSUME POCO, 

CUESTA POCO, NO FALLA NUNCA, 
SE REVALORIZA MUCHO, 

DONDE CABE MUCHO Y TIENE UNA 
MECANICA EXPERIMEN1ADA, 
PARA QUE NO EXPERIMENTEN

LOS MECANICOS.

Conviene señalar que, co
mo consecuencia de las difi- 
culíade.s prácticas que han 
de suponer la regulación 
adicional del Tiétar, el an
teproyecto del canal de cin
tura del Tiétar se estudió 
sobre la base de derivar las 
aguas del Tiétar sin ningu
na regulación, captándolas 

de forma natural de las 
gargantas afluentes al río 
para su conducción a la 
cuenca del Alberche donde 
se preveía regularías en los 
embalses de este río.

La Confederación Hidro- 
gráfíca del Tajo ha redacta
do un plan general de con
solidación y actualización 
de los canales de Rosarito 
que comprende proyectos 
cuyos presupuestos suman 
885 millones de pesetas. En 
el programa de inversiones 
del MOPU para el trienio 
1980-82 se incluyen, para es
tas obras 285, 150 y 200 mi
llones respectivamente, qtie- 
;dando otros 250 millones 
para invertir con posterio
ridad al trienio. Se tiene la 
intención de adelantar estas 
últimas inversiones en la 
medida en que lo permitan 
los recursos disponibles.

Con estas obras se pue
de garantizar el funciona
miento normal de los rie
gos.

Actualmente el abasteci
miento de Madrid utiliza 
aguas de las cuencas del Ja
rama, Guadarrama y Alber
che. Los planes inmediatos 
consisten en completar la 
utilización de la cuenca del 
Jarama cuando el crecimien 
to de Madrid lo reclame, A 
medio o largo plazo (de
pendiendo de la evolución 
de la demanda) se conside
ra completar la utilización 
del Alberche. Hoy en día no 
se considera necesario ha
cer previsiones de horizonte 
más lejano. Por lo tanto los 
planes no incluyen sólo la 
solución oeste, sino también 
aguas del este (Jarama me
dio).

Él actual regante, de la 
Vera no tiene por qué preo
cuparse pues nunca se ha 
pretendido desmantelar re
gadíos establecidos. Es más, 
los futuros regantes de la 
zona comprendida entre los 
•ríos Tajo, Alberche y Tiétar 
pueden estar seguros de 
que con las previsiones ya 

realizadas por la Adminis
tración de derivación de 
caudales de aguas del Tajo 
(Valdecañas y Castrejón) 
queda garantizado el riego 
en cualquier hipótesis de 
aprovechamiento del Tiétar 
que se considere.

Ya actualmente las apor
taciones fluyentes de las 
gargantas de Alardos, Cuar
tos y Jaranda, descendentes 
de la sierra de Gredos son 
aducidas al capal de la mar
gen derecha de Rosarito, 
proporcionando un suple
mento variable de 5 a 8 hec
tómetros cúbjeos anuales, a 
las aportaciones del Tiétar.

El proyecto de la presa 
de las Tres Juntas sobre la 
tercera de dichas gargantas 
en su confluencia con la de 
Pedro Chafe, estuvo inclui
do con el número de orden 
36 en el Plan de Obras Pú
blicas de 1934. Fue redac
tado un proyecto en 1947, 
con presa bóveda de anillos 
independientes (tipo Peña) 
con 20,4 Hm3. de capacidad, 
56 metros de altura, y pre
supuesto entonces de 28 
millones de pesetas.

La actualización del tipo 
de obra y su presupuesto, 
llevaría hoy un importe de 
unos 150 millones de ’Jjese- 
tas, y su supuesta utilidad 
hidroeléctrica y ampliación 
de la zona no parecen de 
mayor interés ante otras 
posibles alternativas de in
versión.

Su justificación actual 
sería la de asegurar el rie
go de la segunda mitad de 
dicho canal de la margen 
derecha (unas 2.500 hectá
reas) en caso de avería en 
cabecera; pero esta even
tualidad puede evitarse con 
la debida consolidación y 
adecuación estructural del 
referido canal que es nece
saria en cualquier caso, y a 
la que va dirigido- el Plan 
antes mencionado.

Pero, en definitiva, el es
tudio completo de los re
cursos, junto con el de las 
demandas actuales o poten
ciales, para todo tipo de 
usos habrá de hacerse en el 
marco de la redacción del 
Plan hidrológico de la cuen
ca, cuyos trabajos se han 
iniciado ya, en cumplimien
to dei Decreto 3.029/1979 de 
7 de diciembre.

En el Plan hidrológico se 
hará el inventario de recur
sos hidráulicos con las dis
ponibilidades actuales y fu
turas, las previsiones para 
su utilización y. la evolución 
previsible de las demandas, 
junto con la ordenación de 
recursos para satisfacerlas 
y las obras más idóneas pa
ra poner al alcance de di
chas demandas los recursos 
necesarios para atenderías 
Asimismo; él Plan hidroló
gico propondrá el orden de 
prioridad en la ejecución de 
las obras de infraestructura 
hidráulica.’

Dado que en el Plan hi
drológico se incluirán, tam
bién las medidas adminis
trativas necesarias para su 
desarrollo, los usuarios po
tenciales del agua contarán 
con la garantía absoluta de 
que podrán disponer de eUa 
cuando la necesiten.
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Domínguez^ S. A 
Concesionario BENAULT

Exposición y Talleres: Avda. 18 de Julio, 64 ’‘ Teléf.2210 30
Exposición y ventas: Avda. Portugal, 43. - Teléf, 2114 27

IXIo «o lea luogoe q coiJci»

Alcohol y conducción BOSCH en «Expo-Hogar-80»
Tercera Campaña Nacional

La tercera Campaña Nacional 
de Seguridad Vial 1980; Alcohol 
y Conducción, se inició a fina
les de octubre en todo el ám
bito de la geografía nacional 
y se desarrollará hasta finales 
del mes de diciembre. Su obje
tivo es informar al conductor 
en base a experiencias y estadís
ticas sobre la gravísima inciden
cia que tiene en una gran propor
ción de accidentes de circulación 
rebasar el índice de impregnación 
alcohólica de la sangre, es decir 
la alcoholemia, a partir del lí
mite del 0,8 gramos por 1,000 
centímetros cúbicos.

De los controles verificados 
por la policía de tráfico, a nivel 
mundial, resulta que, aunque so
lamente una media de un 5% 
de los conductores afectados so
brepasan el índice tolerado del 
O,8%o,sin embargo, ese 5% es 
el responsable de entre un tercio 
y la mitad de los accidentes 
mortales que se producen.

Por lo que se refiere a nues
tro país, ya se empieza a dis
poner de datos que confirman 
la realidad del problema, como 
resultado de los controles que 
se vienen verificando por parte 
de la Agrupación de Tráfico de 
la Guardia Civil.

De 25.000 pruebas realizadas 
en el año 1979, se superó la 
tasa del 0,8 en 2.279 casos, es 
decir en el 9%; pero, y esto 
es lo más grave, dentro de éSe 
9 por ciento: ^

—Un 5% estaba comprendido 
entre el 0,8 y el 1.

—Un 16% entre el 1 y el 1,50.
—Un 30% entre el 1,50 y el 

2,50.
—Un 39% superaba el índice 

de 2,50 grs./l 1.
En varios países extranjeros 

hace ya mucho tiempo que se 
está trabajando continuadamente 
el aspecto informativo, básico 
para una correcta mentalización 
por parte del usuario, y no es 
necesario destacar su absoluta 
necesidad en la Campaña a desa
rrollar en España, donde la in
cidencia dei alcohol en la con
ducción (con independencia de 
su relación con otros aspectos la
borales, sanitarios, etc.), ha sido, 
hasta la fecha, poco valorada. 
Por ello la idea básica presen
te en la filosofía general de la 
Campaña parte del siguiente ra
zonamiento:

Una gran mayoría de tos usua
rios, tanto los conductores pro
fesionales como los particulares, 
piensan, o están convencidos, co
mo consecuencia de una larga 
experiencia de años bajo un es
tado más o menos elevado de 
alcoholemia, de que la tasa del 
0,8, e incluso mucho más alta, 
no les afecta en lo más mí
nimo en sus aptitudes y reflejos 
al volante, e incluso, opinan quei 
beber moderadamente, influye 

positivamente en sus estímulos.
Sin embargo está demostrado 

científicamente que este argu
mento es falso, la normalidad 
o esa mayor seguridad que creen 
sentir aumenta considerablemen
te el riesgo de accidente.

—Como refrendo de lo que 
antecede—, reproducimos la ya 
conocida tabla sobre esta pro
babilidad de riesgo.

Con el 0,5/1.000 el riesgo au
menta a 2.

Con el 0,8/1.000 el riesgo au
menta a 5.

Con el 1,2/1.000 el riesgo au
menta a 12.

Con el 1,5/1.000 el riesgo au
menta a 25.

Con el 2/1.000 el riesgo au
menta a 60.

MOTIVACIONES
Se habrá de llevar al conduc

tor al convencimiento de que 
“Alcohol y conducción son con
ceptos totalmente incompatibles 
entre sí”.

Hay que decirie además al 
usuario los riesgos a que se ex
pone, aparte del de accidente, 
como la denuncia, sanción, pri
vación del permiso, etc., y su 
procesamiento por la posible co
misión de un delito tipificado 
en el Código Penal.

El mensaje o “slogan” genérico 
ha quedado concretado en la si
guiente frase:
“NO SE LA JUEGUE A COPAS”.

Resultado de una selección de 
otros lemas alusivos a los ries
gos que supone la incidencia 
del alcohol en la conducción. 
Se considera que, respetando las 
opiniones particulares, este “slo
gan”, recoge la filosofía que in
forma esta acción divulgativa, 
y ha de ser fácilmente captado 
por los destinatarios, por tra
tarse de una expresión ,muy po
pular en España, en el ambiente 
del juego de los naipes.

Sí iDiiGn 13 sH íi losinl lis b6ís
Los fabricantes españoles de 

automóviles aplicarán en fecha 
próxima una subida de precios 
del orden del 6 por 100, se
gún el Departamento de Infor
mación de Seat, el cual confir
ma las noticias al respecto apa
recidas recientemente.

Esta subida será la segunda 
del año, pues en mayo se aplicó 
otra del 2 por 100, lo cual es 
destacado por Seat favorable
mente respecto ai alza del coste 
de la vida en 1980, que será 
del orden del doble. Las mis
mas fuentes señalan que, con 
ello, se dará de nuevo el caso 
de que los coches seguirán aba
ratándose en términos relativos

Continuando con su habitual 
colaboración en las más impor
tantes ferias celebradas en Espa
ña, BOSCH ha estado presente 
en “Expo-Hogar 80” que ha te
nido lugar en Barcelona entre 
los días 18 y 26 de octubre.

Personal especializado de Ro
bert Bosch Comercial Españo
la, S.A. respondió todas las con
sultas que le fueron planteadas 
por aficionados y profesionales, 
haciendo pruebas y demostracio
nes prácticas de las últimas no
vedades BOSCH en el mundo 
del bricolage, entre las cuales 
como más atractivas del amplio 
programa de máquinas y acceso
rios Bosch destacan; El aspirador 
universal PAS 800, dotado de 
un poder de absorción de 40 li
tros de aire por segundo, como 
aportación práctica para el ho

gar, jardín, terraza, garage, ta
ller, etc. La taladradora de per
cusión CSB de 750 W. con dos 
marchas y regulación electrónica 
de revoluciones, para trabajos 
de calidad profesional en el ho- 
hogar; y por último la nueva

y, por tanto, en pesetas reales 
respecto a los demás productos.

Respecto a la aplicación de 
la subida y, tras la establecida 
por Citroen a primeros de sep
tiembre, la siguiente marca en 
hacerlo será Seat, desde el pró
ximo día 20 y para toda su 
nueva producción.

Sin embargo, y según esta em
presa, el gran incremento de cos
tes sufrido por el sector auto- 
rnoción en los capítulos de mate
rias primas, energía y mano de 
obra, no queda cubierto por la 

* presente subida, de forma que 
será inevitable un incremento 
complementario a principios del 
año próximo. 

sierra de calar PST-50 E para 
trabajos manuales y provista de 
un mecanismo de regulación elec
trónica.

Una vez más BOSCH ofrece 
al aficionado del bricolage inte
resantes novedades.

IbJLS CANCEiKáA.*
HOSTAL ■ BAR - RESTAURANTE - MESON 

.LA GRAN GAMA DE RACIONES DE COCINA

CONSEJOS
AL.

CONDUCTOR

¿...81 UN ANIMAL SE CRUZA EN LA CARRETERA?

Es conveniente —siempre que se vea ai animal con 
la debida antelación— avisar nuestra presencia con to
que de claxon, al tiempo que se reduce la velocidad. 
De noche, hacer el cruce de luces, pues algunos anima
les, al ser deslumbrados, no se mueven de donde están.
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CO\//MV/\, S. A.»

A las amas de casa y consumidores en general, informa:
Saliendo al paso de la campaña desatada a través de todos los medios de comunicación social -Televisión, Radio y Prensa- sobre los «finaliza- 
dores» en la producción de carnes de vacuno y otras, nos vemos precisados a informar a la opinión pública los siguientes extremos:
Que por el Servicio de Defensa contra Fraudes -y dentro de una campaña a nivel nacional- en los meses de Febt-ero y Mayo se tomaron mues
tras de nuestros piensos y correctores destinados a la crianza y engordé de ganado vacuno. En la segunda ocasión se llegó al precintado e inmo^ 
vilización de la mercancía.

Que en ambas ocasiones y con TODOS LOS PRONUNCIAMIENTOS FAVORABLES fueron sobreseídos los expedientes y desinmovilizada la mercan
cía retenida.

Apoyamos firmemente a la Dirección General de industrias Agrarias en su lucha contra el fraude y en favor de una calidad garantizada de la» 
carnes.

Para COVANA, S. A^ ha sido siempre objetivo prioritario de su política de Empresa la calidad y pureza de cuantas materias pt-imas intervienen 
en nuestros alimentos, velando celosamente por los intereses de nuestros amigos ganaderos y de modo particular para que al AMA DE CASA Ile* 
gu en ios productos acabados con las máximas garantías de calidad y cantidad.

Consecuentes con nuestra filosofía empresarial, COVANA, S. A. no tiene nada que ver con ninguna pt*áctica incorrecta en el proceso de alimenta
ción de cualquier especie arrimai cebada con nuestros piensos.

Somos consecuentes, desde nuestra fundación, que nuestra avanzada tecnología en la producción de alimentos para ganado, ha exigido y exige de 
nosotros unos principios éticos que salvaguarden en primer lugar los derechos del consumidor de nuestros productos finales (carnes, huevos y 
leche). Principios compatibles con una continua investigación que ha revolucionado en pocos años la producción nacional de piensos compuestos. 
No podemos, ni queremos, tirar por la borda el prestigio a que nos hemos hecho acreedores, producto de la labor diaria de un equipo obsesionado 
por la calidad y de unos ganaderos que confían en nuestra técnica y a los que nos es imposible defraudar.

El respeto que nos merecen nuestros clientes y los consumidores finales de los productos ganaderos, nos obliga a mantener una línea de seriedad 
en lo que hacemos, superándonos día a día en investigación y controles de calidad.

ESTO ES COVANA, S. A. Y ESTE NUESTRO COMPROMISO.

¡iFABULOSOL’
/ Apartamento 

Garaje y... 
Coche 

(Este medionte sorteo) 

POR SOLO 2.362.000 Pts.

1 Ó 2 Habitaciones-Salón-Cocina-Baño
A 300 METROS DEL MERCADO GRANDE ASCENSOR

AGUA CALIENTE JARDIN DE ENTRADA
PARQUET Y PLAQUETA T* CALIDAD FACHADA IMPERMEABILIZADA

ENTRADA DE MARMOL HOY MISMO PUEDE SER SUYO

EL CONJUNTO SOLO DISPONE DE 27 APARTAMENTOS 

Vd. ELIGE LA FORMA DE PAGO 
NOTA: A partir del sexto comprodor sortearemos (según decimos más arriba) un 

FORD FIESTA 
Que puede ver en nuestros garajes, dotodo de una alarma antirrobo electrónica H. F.

VISITEMOS HOY MISMO
Todos los días de 10 a 1,30 y de 4 a 7 incluso sábados tarde y mañanas festivos.

C/ Deán Castor Robledo y Nuestra Señora de Sonsoles Teléfono: 22 21 06 AVILA
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Actualldfid nacional
El Bey inauguró, en El Ferrol, el Club de
Suboficiales de la Armada

Ejercicios de tiro
Nota del Gobierno Militar

El Rey Juan Carlos viajó ayer 
a El Ferrol para presidir la inau
guración del club de suboficiales 
de Ja Armada, en compañía del 
ministro del Ejército, Agustín 
Rodríguez Sahagún, y del jefe 
del Alto Estado Mayor de la 
Marina, almirante Arévalo Pe
lluz.

En el aeropuerto de Santiago 
fue recibido por el presidente de

Egritta. 11
necesita

Distribuidores
para las provincias de Sala- 
manca, Valladolid, Burgos, 
Avila y Segovia.
Introducidos en aiimentadón, 

herbolarios y farmacias.
Interesados escribir con his. 

torial a:
Eurodietética Española, S. A. 
C/ Santiago Cordero, n.® ,17.

Madrid*29.

Imito il EipIrilB tooti
ESPIRITU SANTO: Tú que me 

aclaras todo, que iluminas todos 
los caminos para que yo alcance 
mi ideal. Tú que me das el don 
divino de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos los 
momentos de mi vida estás con
migo, yo quiero en este corto diá
logo agradecerte por todo y con- 

* firmar, una vez más, que nunca 
quiero separarme de Ti, por ma
yor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericor
dia pare conmigo y los míos. (Las 
personas deberán rezar esta ora
ción tres días seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres días se- 
ró alcanzada la gracia por más 
difícil que sea). (Publicar en cuan
to se reciba la gracia alcanzada). 
Muchas gracias por los favores 
recibidos.—L. M. C. S.

la Junta de Galicia, por el ca
pitán general de la VIII Región 
Militar y por otras autoridades. 
Se trasladó en helicóptero a la 
capital de la Zona Marítima del 
Cantábrico y allí fue Recibido 
por el vicealmirante Francisco 
Gil de Sola Caballero, jefe del 
arsenal de EI Ferrol, que osten
ta las funciones de capitán ge
neral.

En el acto oficial de inaugura
ción, el Rey pronunció un bre
ve discurso, dirigido especial
mente a los marinos de guerra, 
en el que destacó la importancia 
de mantener su “hermandad en 
el servicio a España”.

Tras asistir a un almuerzo, 
el Rey don Juan Carlos regre- 
só^a Madrid, siendo despedido 
con los mismos honores que a 
su llegada.

SS. MM. DON JUAN CARLOS 
Y DOÑA SOFIA INAUGURA

RON EL CURSO EN EL 
ATENEO MADRILEÑO

Los Reyes de España presidie
ron ayer la solemne inauguración 
del Curso académico 1980-81 del 
Ateneo de Madrid, que inicia 
una nueva etapa bajo la presi- 

' dencia de Fernando Chueca Goi
tia.

El secretario de la Junta Ges
tora, comunicó que la Junta ha
bía recibido el encargo de ac
tualizar el antiguo prestigio del 
Ateneo, saneando su precario 
estado, tanto en el orden pe
cuniario como en el de la nece-

1 Morais Luque
TOCOGINECOLOGO

Ex-íntemo de Maternidad de 
Barcelona

Consulta de 11 a 2 
Previa petición hora

Policlínica Parque de San 
Antonio. P.* Don Carmelo, 24. 
Teléfonos 22 09 00 - 04 - 08 

saria cualificación de sus activi
dades culturales.

El presidente, Fernando Chue- 
Goitia señaló la importancia de 
la asistencia de los Reyes que 
revela la persistencia de una tra
dición no desmentida.

En un recorrido por la vida 
de la entidad, el señor Chue- 
Goitia recordó a la mayor parte 
de los presidentes y ateneístas 
ilustres, cuyos retratos adornan 
el salón de actos.

Terminó dirigiéndose a Sus 
Mejestades los reyes para ofre
cerles el testimonio de su res
peto y devoción de españoles y 
ateneístas.

Don Juan Carlos y doña Sofía 
fía hicieron un recorrido por los 
distintos salones del Ateneo y 
saludaron a los asistentes uno 
a uno, comenzando por los em
pleados de la casa. En su tra
yecto, fueron acompañados por 
el ministro de Cultura y direc
tores generales del Departamen
to. Entre los asistentes al acto 
podían verse los representantes 
más cualificados del mundo de

cultura de la ciudad.la

PRIMER ANIVERSARIO

Doo Hio [arate Uo
(PROPIETARIO DEL RESTAURANTE GOYA, DE AREVALO)

Se pone en conocimiento 
del público en general, que 
durante el día 20, de 9 a 13 
horas, se efectuará Ejer
cicios de Tiro, en el Campo 
«Fuente del Soplo», de esta 
Capital por: Personal del 
Gobierno Militar y de la Zo-

U nmiHli Iil Pili le [lüilli - Leii 
ñire nimiani! m DíD.

Se ha recibido en nuestra 
Redacción un comunicado 
enviado por la Secretaría

J.Luls Movilla 
Manrique
AAEDICO OCULISTA

Consulta diaria, mañanas 
(excepto sábados)

Lentes de .contacto
Avda, de Portugal, 8-2.*-B.

TELEFONO: 21 34 73
WILA C. S. n* t

na de Reclutamiento y Mo
vilización número 12,

Avila, 17 de Noviembre de 
1980.

El Coronel Gobernador 
Militar, LUIS GALLARDO 
ESTEBAN.

Regional de Prensa del 
P. S. O^E. de Castilla - León, 
sobre el acuerdo adoptadó 
en sesión ordinaria de la 
Comisión Ejecutiva Regio
nal de iniciar conversado* 
nes con una representación 
de U. C. D., acerca del pro
ceso autonómico de la re- 
gión castellano-leonesa, pa
ra tratar de la identidad geo
gráfica, oaiendarío, rm» 
tructuración del Consejo 
General, transferencias y 

- otr<í(s aspectos de influen
cia en la autonomía regio
nal.

A. Martín de la Lastra
TOCO-GINECOLOGO

Consulta previa petición de día y hora. 
Avda. José Antonio, 7, Entresuelo-izquierda.

Teléfono 22 43 82

FALLECIO EN AVILA EL 20 DE NOVIEMBRE DE 1979

A LOS 56 AÑOS DE EDAD

C. M. núm. 15
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA 

BENDICION DE SU SANTIDAD

TESTIMONIO DE GRATITUD Y MISAS

Los familiores de doña Balbina Araujo 
Sánchez (q. e. p. d.) ante la imposibilidad 
de hocerlo personalmente como fuero su 
mayor deseo, agradecen desde estos co- 
lumnos los numerosos testimonios de 
pésame recibidos con motivo del falleci
miento de dicha señora, y a lo vez, les 
comunicon que el triduo de misos que se 
celebre (D. m.) los dios 20, 21 y 22, o los 
8 de lo tarde en la iglesio porroquiol de 
San Pedro, serán oplicados por el eterno 
descanso de su almo.

Su esposa Gregoria Arévolo Ferrer; madre política Francisco; 
hermonos Elfidio y Lucía; hermanos políticos, sobrinos, tíos, 
primos y demás familio.

LES AGRADECEN UNA ORACION POR SU ALMA.

El funeral que se celebre el jueves día 20 a las doce de la 
mañana en la iglesia parroquial de Santo Domingo de Silos, 
como así mismo, las misas de las ocho y cuarto de la mañano 
en el Colegio del Amor de Dios y nueve de la mañano en Ids Sa
lesianos del mismo jueves en Arévalo, serón aplicados por su 
eterno descanso.
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PASO». EN REGIONAL PREFERENTE
Cuatro victorias viajeras, en los partidos San Cristóbal- 
Real Madrid, Unión-Torrijas, Atlético Madrileño-Rayo

Se cumplió la novena jornada 
en la Liga de Regional Prefe
rente y, aunque se dieran cuatro 
triunfos viajeros, ninguno puede 
considerarse como gran sorpresa, 
si bien el menos esperado pudo 
ser el del Urbis sobre la Gim
nástica Segoviana.

Había que dar como favorito 
al Real Madrid sobre el San 
Cristóbal, mucho más después de 
conocerse el cierre del campo 
del equipo que organizaba, por 
sanción federativa, y tener que 
jugarse en otro que era, al fin 
y al cabo, un terreno neutral. 
Y eso era una ventaja, que cree
mos no necesitaba, para el po
tentísimo equipo “merengue”.

El Torrijos supo jugar su baza 
en Aravaca y ganarla. Como la 
ganó el Rayo Vallecano, otro 
de los que cuentan como el que 
más para el salto arriba, en el 
terreno del Atlético Madrileño.

Confirmado quedó el que no 
es tan flojo como podía pensan- 
se, mirando a la clasificación, 
el Urbis. Superó a una Gimnás
tica Segoviana de la que siem
pre esperamos más, pero que 
parece que va quedándose muy 
atrás para grandes aspiraciones, 
porque perder en casa es una 
mala señal.

Paso adelante para los que 
conquistaron positivos, en la mis
ma medida que retroceso para 
los que cayeron en campo pro- 
pio-
; SÍ en todos los triunfos case
ros eral más fuertes los equipos 
que organizaban, nada que co
mentar; pasó lo que tenía que 
pasar. Solo se resistía el pronós
tico en el Santa Bárbara-Cripta- 
nense, equipo este que se man
tenía imbatido, como el Avila.

Ahora ya queda invicto, y que

W AW AW AW AW AW AW AW AW WV WV AW AW AW AW AW AW AW

j ANGEL
i Obsequiará con un magnífico reloj «DUWARD»
5 al jugador del Real Avila C. F. máximo goleador en la 
| temporada oficial.

CLASIFICACION: Arellano, 4; Quiñi, 3; Benito, Bláz- 
i quez II y Escobar, 2; Pedro, Casanova, Enríquez y Bro- 
4 tón, 1.

«ANGEL» ha instituido otros premios —relojes «Du- 
ward»— para el «Jugador destacado» y para el de «me
jor conducta», como en anteriores temporadas.

«Ansoi
JOYERIA - REIO JERIA- OPTIC 

Conceiionario de Relej «DUWARO 
REGALOS

LISTAS DE BODAS - PORCELANAS BIDASOA 
JOYERIA DE PLATA S'PALIU

San Millán, 2 y Duque de Alba, 1 — AVILA

Vallecano y Segoviana-Urbis
De los cinco triunfos caseros sobresalió, por la goleada 

el del Real Avila sobre el Pozuelo
dure, nuestro Real Avila, equi
po máximo goleador en la jor
nada. Se afianza como líder, con 
16 puntos reales, seguido de Real 
Madrid, Móstoles y Gimnástico 
de Alcázar, con trece puntos 
éstos." Los tres se han aupado 
un escalón en la tabla clasifi
catoria, mientras el de Campo 
de Criptana da seis pasos atrás 
y queda, aunque detrás de ellos, 
con 12 puntos, como Rayo Va
llecano y Manzanares.

Hasta aquí, mirando a lo que 
han hecho hasta el momento 
y a la puntuación, lo que se 
puede llamar la “plana mayor”. 
Los demás ya cuentan mucho 
rpenos, aunque intentarán todo, 
porque tiempo queda para me
jorar.

Y no cuentan nada, o cuentan 
poquísimo, aunque también tra
tarán de salir del trance, Unión 
de Aravaca y Sonseca. Con ellos, 
están en apuros, si bien un poco 
menores. Uralita, Santa Bárbara 
y San Cristóbal. Para éste, con 
otros dos partidos dé cierre de 
su campo, un oscuro horizonte.

Menos goles en esta jorna
da, pero no pocos. Se marcaron 
25, cinco menos que en la an
terior.

LAS VICTORIAS 
“A DOMICILIO”

Jugó en Sonseca, campo pres

tado, el San Cristóbal. Y los 
sonsecanos vieron cómo el Real 
Madrid daba buena cuenta del 
débil adversario. Marcador 0-2 
que no asombrará a nadie. Y 
poronóstico cumplido.

Del Unión, en su campo de 
Aravaca, se podía esperar que 
le fuera mejor que en partidos 
anteriores. Y que ello le hu
biera podido proporcionar la pri
mera victoria. Pero no; el To
rrijos, como todos los que pasa
ron antes por la cancha unio
nista, se llevó lo que pudo, que 
fue todo ya que venció por 0-2. 
Y eso que parecía que los to- 
rrijeños estaban en sus horas 
un tanto bajas. No obstante, 
decíamos el viernes —y no había 
que ser muy espabilado para de
cirlo— que podía llevarse algún 
punto. Porque del árbol caído...

En cuanto al éxito del Urbis 
en “La Albuera”... Ya contába
mos con que la Segoyiana, que 
tiene que estar más baja en jue
go de lo que se podía pensar, 
debería apretar al máximo por
que los de Moratalaz, lo habían 
demostrado siete días antes fren
te al Avila, aunque cedieran un 
punto, no son flojos. El 1-2 
significa el segundo grave tro
piezo de la temporada para los 
segovianos, en campo propio.

Se jugó el sábado el partido, 
para nosotros sobresaliente en 
la jornada. Atlético Madrileño- 
Rayo Vallecano. Registró un cla
ro triunfo para los franquirrojos, 
con marcador 1-3. No pensába
mos que sería así, juzgábamos 
que el equipo “colchonero”, que 
no es malo, haría frente ai Rayo 
y que podía ganar, por corto 
margen. Y, conociendo al equi
po vaUecano, dejábamos una 
puerta abierta para un resultado 
que le fuera favorable. Debemos 
conceder un gran mérito a los 
de Vallecas, que van embalados 
hacia arriba y que van a ser 
unos de los “apuntados” para esa 
lucha por el ascenso que cada 
vez se va poniendo más intere
sante.
LOS TRIUNFOS CASEROS

Empecemos por el del Real 
Avila que fue amplio en mar
cador y, desde luego, merecido. 
Pero el partido frente al Pozuelo 
presentó dos caras muy diferen
tes: Un primer tiempo en el que 
la nulidad atacante de los abu
lenses, porque se dominaba con 
insistencia, les dejó sin abrir el 
marcador. Era, sí, difícil salvar 
la muralla del Pozuelo, pero aún 
así no se justifica la flojera, un 
poco en contagio con el adver
sario, que luchaba con tesón, 
pero nada más.

Luego, con la entrada en el 
ataque de ese buen peón que 
es Quiñi, apretando más Brotón, 
que también salió en la segunda 
parte, que en las últimas cor
tas actuaciones, todo se arregló. 
Y se metieron cuatro goles, aun
que la goleada debió ser mayor. 
Recordemos que el marcador 
quedó 4-0.

Y cambiaron las caras y el 
ambiente, y la gran masa de afi- 
ciónados que acudió al estadio 
salió satisfecha. Y es que los 

partidos duran noventa minutos 
y que hasta los “grandes” de los 
equipos grandes, tienen sus días 
y ratos buenos y sus días y 
ratos malos.

Bueno, se ganó y los dos pun
tos aseguran el liderato. Y una 
vez más, como tantas otras, di
remos que los partidos —con los 
que tienen de bueno y de malo, 
como el del domingo en Avila— 
se olvidan y los resultados que
dan.

Tan fácil como nos parecía 
a nosotros, aunque posiblemen
te sobre el terreno no lo fuera 
tanto, debió ser, en “El Soto”, 
el triunfo del Móstoles sobre el 
Uralita, equipo este que no pros
pera. Marcador 0-2 y pronós
tico hecho realidad.

Hnmandail » Omotes de loooie

HOY POR TI, MAÑANA POR MI 
TU SANGRE PUEDE SER VIDA EN

OTRO SER
RESIDENCIA SANITARIA 

''NUESTRA SEÑORA DE SONSOLES" 
HORAS DE DONACION:

DE 9 A 2 DE LA MAÑANA. TELEF. 22 46 50
SEGURIDAD SOCIAL

AVILA

K^JLB GJkNGKX,<JLfll
HOSTAL - BAR - RESTAURANTE - MESON
COCHINILLO ASADO - CHULETON DE TERNERA DR AVILA

José García-Moreno
OFTALMOLOGO 

CONSULTA DIARIA, EXCEPTO SABADOS
CérMile 4« San P«<lro, númaro 4. (Junte al Grande) 

Teléfene: 2) 19 82 C. M. n.« 12.

El Santa Bárbara-Criptanense 
era partido como para pensarse 
mucho lo que había que pronos
ticar; de un lado el que no 
parecía andar muy fino el “San
ta” toledano y de otro que el de 
Campo de Criptana es un buen 
equipo, números cantan. El or
ganizador debió superarse, o no 
tendría su tarde el conjunto man
chego. El caso es que el triunfo 
se quedó en la Ciudad Imperial, 
por 3-1. Buena diferencia.

El Manzanares, que contó 
siempre entre los que deben es
tar arriba, parecía que debía te
ner una fácil papeleta ante el 
Sonseca. Y ganó, pero por 2-1. 
Así que no se dió el triunfo 
holgado que nosotros suponía
mos.

Tampoco se dió ésto en el par
tido Gimnástico de Alcázar-Vi- 
llaverde. Ganaron, sí, los de Al
cázar de San Juan pero por un 
gol a cero. Quedó patente, el 
marcador lo delata, que el Vi
llaverde es enemigo como para 
tenerle en cuenta en cualquier 
terreno. Al menos por ahora.

J. GOAL.
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El Comité Ejecutivo Regional de UCD estudia el proyecto de Estatuto 
de Castilla y León. Alberto Dorrego González, secretario general
y media de laA las cuatro

tarde de ayer dio comienzo, en 
un restaurante de la ciudad de 
Arévalo, la anunciada reunión 
del Comité Ejecutivo Regional 
de Unión de Centro Democrá
tico, bajo la presidencia de su 
titular, don Salvador Sánchez 
Terán. Cuatro puntos había en 
el orden del día, que se discu
tieron profundamente y obligó 
a que, hasta la medianoche, no 
concluyera esta reunión, en la 
que, sobre las ocho menos cuar
to de la noche, se hizo un alto, 
que el presidente del Comité Eje
cutivo, acompañado del presi
dente del Consejo General de 
Castilla y León, don José Ma
nuel García Verdugo aprovecha
ron para reunirse con los repre
sentantes de los distintos Me
dios Informativos de la Región, 
que estábamos en Arévalo.

En este primer contacto con 
la Prensa y Radio, los señores 
Sánchez Terán y García Verdu
go, poco pudieron adelantar, ya 
que, hasta esa hora, poco se ha
bía avanzado. Sólo se había dis
cutido parte del primer punto, 
que se refería al estudio del pro
yecto de Estatuto, de U. C. D., 
de Castilla y León, que fue tra
bajado por la ponencia corres
pondiente, en Aranda de Duero.

Después de este cambio de 
impresiones con los informado
res volvieron a la reunión, que 
se prolongaría hasta las doce 
menos veinte de la noche, en 
que, de nuevo, el presidente del 
Comité Ejecutivo Provincial, se
ñor Sánchez Terán, se reunió 
con los representantes de los 
Medios de Comunicación.
NUEVOS VICEPRESIDENTE 
Y SECRETARIO GENERAL 
DE U. C. D. REGIONAL

En esta “rueda de prensa”, 
se informó de todo cuanto ha
bía sucedido en la larga reunión 
del Comité Regional del Partido 
centrista. Así, nos dijo el señor 
Sánchez Teherán, que el Comité 
había elegido vicepresidente de 
U. C. D. de la Región al se
nador por Palencia, don José 
Luis Alonso Almodóvar y, secre
tario general del partido en Cas
tilla y León, al senador abulen
se, don Alberto Dorrego Gon
zález.

También nos habló de los tres 
restantes puntos, tratados en esta 
reunión celebrada en la ciudad 
de Arévalo.

REFORZAMIENTO DE 
COMPETENCIAS Y 

JFUNCIONES EJECUTIVAS 
DE LOS DIPUTADOS

Sobre el estudio del Estatuto 
de Castilla y León, de Unión 
de Centro Democrático, el Co
mité se centró en los aspectos 
esenciales políticos y estos as
pectos son el sistema de represen
tación —es partidaria UCD de 
que sea igualitario básicamente, 
con una flexibilidad, para nego
ciar la postura del PSOE, que

Comiserío
Géneros de punto
EL MAYOR SURTIDO A LOS MEJORES 

— PRECIOS —

es contrapuesta, ya que ha pro
puesto la proporcionalidad; en 
cuanto al problema de las sedes, 
hay la alternativa de remitirlo 
a los órganos regionales o remi
tirlo a una Ley que, en su día, 
estableciera la Asamblea de Cas
tilla o León o bien resolverlo 
dentro del Estatuto, y este ha si
do el criterio del Comité Ejecu
tivo.

Por Otra parte hay una línea 
de reforzamiento de competen
cias y de funciones ejecutivas en 
las Diputaciones Provinciales, 
aceptación de que haya la po
sibilidad de una “votacic^n de 
censura” al presidente del órgano 
autonómioc. Estos son los pun
tos importantes, desde el punto 
de vista de criterios políticos, 
que se debatieron en la reunión 
del comité Regional de UCD, 
en Arévalo.

El siguiente paso, según tene
mos entendido, será una reunión 
con representantes del Partido 
Socialista Obrero Español, para 
negociar este Estatuto. Señor 
Sánchez Terán, ¿cuándo se cele
brará la reunión?

—UCD tiene una clara mayo
ría en la Asamblea de Parlamen
tarios de Castilla y León y, ob

viamente, puede sacar este Es
tatuto adelante, sin contar con 
el partido minoritario, qüe es el 
Partido Socialista, pero entende
mos que, dada la naturaleza de 
los temas autonómicos, es bueno 
buscar, intentar buscar, unos po
sibles puntos de acuerdo total, 
o de convergencia parcial. En es
te sentido, antes de hacer pú
blico el Estatuto, de someterlo 
a la asamblea de Parlamenta
rios, vamos a tener unas conver
saciones con los representantes 
del Partido Socialista, que, en 
principio, están fijadas para el 
próximo lunes, en Tordesillas, 
donde explicaremos las mutuas 
posturas, respecto a los puntos 
políticos más importantes e ini
ciaremos la negociación, sin pre
juzgar si llegaremos a un acuer
do o no.

TEODORO

TRANSFERENCIAS AL 
CONSEJO, EN EL PRIMER 
TRIMESTRE DE 1981

El segundo punto del orden 
del día, de esta reunión del Co
mité Ejecutivo Regional se refe
ría a Ias Transferencias del Go
bierno Central al Consejo Gene
ral Castellano-leonés.

Se puso de manifiesto el inte
rés del Comité Ejecutivo Regio
nal de que se transfieran unas 
primeras competencias. Estas, 

básicamente, son en materias de 
Transportes terrestres, de Turis
mo, de ciertos aspectos agrope
cuarios, ciertas materias de Sani
dad, de Urbanismo y de Relación 
con las Corporaciones Locales 
o Area de Política Interior.

—¿Para cuándo estas transfe
rencias?

—Espero que lo tengamos listo 
a finales de ete año, para que, 
en el primer trimestre de 1981 
puedan ejercerse estas compete- 
cias.

REESTRUCTURACION 
CONSEJO GENERAL 
CASTILLA Y LEON 

DEL
DE

Igualmente en la larga reunión 
de este Comité Ejecutivo Regio
nal se habló de la Reestructu
ración del Consejo General de 
Castilla y León, según un estu
dio presentado por el titular del 
Consejo, don José Manuel Gar
cía Verdugo.

“La reestructuración, nos ma
nifestó el señor Sánchez Terán, 
es precisa si nos van a llegar 
unas primeras competencias rea
les al Consejo. La dispersión, 
en cada una de las capitales de 
provincias, de un Consejero con 
un área o competencia determi
nada, que hoy no es real, porque 
no estaban transferidas, no es 
una fórmula operativa de orga
nizar la Administración. Enten
demos que la Administración, 
puesto que las competencias, de 
momento, no son muy grandes, 

* debe ser reducida, con unas per
sonas, no parlamentarios porque 
esto impide la dedicación, espe
cializadas en cada área, con pie- ^ 
na dedicación. Pero las decisio

nes políticas las tomaría el Con
sejo”.

También informó el señor Sán
chez Terán de que el presidente 
del Consejo General de Casti
lla y León había presentado al 
comité Ejecutivo Regional de 
UCD el programa a presentar 
en el próximo Pleno del Con
greso, que se celebrará en León 
el sábado, día 22. Programa qué 
tiene diez u once objetivos, los 
cuales no nos dio a conocer. 

ya que dijo, “creo que es nece
sario los conozca el Pleno antes 
que los Medios de Comunica
ción”,

Y así concluyó la reunión de 
la Unión de Centro Democrá
tico Castellano-leonesa, en Aré
valo y la “rueda informativa” 
de su presidente, don Salvador 
Sánchez Terán

“HE ACEPTADO CREYENDO 
QUE PUEDE SER BUENO 
PARA LA REGIÓN Y PARA 
EL PARTIDO”, NOS DIJO 
ALBERTO DORREGO.

GONZALO.
(Fotos: LUMBRERAS).

Concluida la citada reunión, 
mantuvimos una pequeña entre
vista con el nuevo secretario ge
neral del Comité Ejecutivo Re
gional de Unión de Centro De
mocrático, don Alberto Dorre
go González, senador por Avila 
en las dos últimas legislaturas, 
quien recibía las felicitaciones de 
todos sus compañeros de Co
mité.

—Señor Dorrego, ¿qué signifi- 
• ca, en el plano personal y en 

el plano político, esta elección?
—Pienso que la política, en es

tos momentos, hay que .hacerla 
a través de los Partidos, por 
lo tanto, cualquier actividad, 
dentro del partido, es una acti
vidad á realizar. Por razones per
sonales, yo te diría, que me com
plica mucho las cosas, por ser 
secretario regional; quizás ya las 
tenga muy complicadas, pero 
pienso que por haber estado de
dicado a los temas regionales, 
dentro del Partido, desde el prin
cipio, de alguna manera, creo, 
que tenía que estar en este pues
to y al proponérmelo el presi
dente Regional, Salvador Sán
chez Terán, he aceptado creyen
do que puede ser bueno para 
la Región y para el Partido, den
tro de la Región.

—Y dentro de este beneficio, 
para la Región y para el Par
tido, ¿qué beneficio significará 
para Avila el que la Secretaría 
General de U. C. D. esté en 
la provincia?

—Es una pregunta un tanto 
capciosa. Qué duda cabe que 
cuantos más poderes de decisión, 
dentro del partido, estén ligados 
a la provincia, quieras o no 
quieras —porque los hombres 
siempre no son totalmente jus
tos— tendrá una influencia posi
tiva en Avila. No sé hasta dón
de, pero tendrá que ser así.
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